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"Constructor de Sueños"

Jesús, El Personaje de la Semana, nació 
en la capital Nayarit el Día de la Revolución; 
un 20 de Noviembre, pero de 1969. Y después 
de estudiar la primaria en la escuela Gabriel 
Leyva; la secundaria en la Federal 10 Lázaro 
Cárdenas; la preparatoria en la Uno de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, tuvieron que 
pasar largos 20 años para lograr una carrera 
profesional.

La historia comienza en Septiembre del año 
de 2012 con el ingreso la Universidad Vizcaya 
de las Americana, en donde recibió todo el 
apoyo de Rector licenciado Jorge Richardi 
Rochín con un periodo de grandes sacrificios 
por la responsabilidad de presentar buenas 
calificaciones y por otro lado por cumplir con 
el trabajo para la manutención de su casa.

La gran satisfacción llegó en Junio del 
2014, con la fiesta de clausura en el Teatro del 
Pueblo, en donde tuvieron la compañía como 
padrino de Generación del pintor Nayarit de 
origen acaponetense, Vladimir Cora; padrino 
de grupo a los licenciados, Miguel Soltero y 
Sadrac Martínez; y en lo personal, sus padrinos 
fueron su esposa Blanca Esthela Vargas y sus 
hijos José Guadalupe, Sara, Isaac y Abraham; 
su hermana Carmen Yolanda y amigos.

La trayectoria laboral ha sido la mayor parte 
como proveedor de material para la elaboración 
de pan. Pasó durante17 años con el arduo 
trabajo, día y noche, con la esclavizada tarea  
de la venta de alimentos con Lonchería Morelos.

Después de terminar la licenciatura en 
leyes, es parte del Bufete Jurídico Iñiguez-
Hernández, del abogado Jorge Luis Iñiguez 
Díaz y el contador Jaime Iván Pinto Plaza.

Sus sueños están enfocados en acabar 
con la mala imagen que pesa sobre los 
abogados; porque, dice, 
“desgraciadamente hay mucho 
desprestigio y que por uno que 
actúe mal, se queman todos”.

Con su equipo están 
formando una nueva imagen 
de prestigio, honestidad y 
rectitud hacia todos los clientes 
a quienes se les habla con la 
verdad y con actitud positiva.

Entre los proyectos están, 
hacer una maestría y un 
doctorado, y en lo familiar 
ver realizados a sus hijos 
tanto en el ambiente familiar 

como profesional.Uno de sus propósitos a 
corto plazo(cinco años), es viajar a Jerusalén 
a visitar La Ciudad Santa, y por ahora guardar 
y vivir en reposo los Días Santos, como tiempo 
de reflexión familiar.Recalca con el deseo de 
que sus hijos hagan su vida con quien ellos 
amen y sean amados.

Tiene aspiraciones políticas, pero antes 
quiere formar líderes honestos que ayuden a 
las necesidades del pueblo para una nueva 
forma de hacer política y aprovechar el tiempo 
libre en disfrutar de la familia.

Le encantan los mariscos, el pozole, tostadas 
de pierna y tortas ahogadas de Guadalajara.

Dice ser una persona que logra lo que se 
propone, asegura que no hay mejor inversión 
para un padre que saber que sus hijos logren 
una carrera profesional. Tiene un agradecimiento 
especial, tanto para su familia, como para el 

Rector de la Universidad Vizcaya 
de las América (UVA), licenciado 
Jorge Richardi Rochín, por dar 
facilidades y transmitir mucho 
entusiasmo y motivar a jóvenes y 
adultos a ser hombres de provecho 
en bien de la Patria, cuando un 
día dijera las siguientes palabras: 
"Para lograr metas, éstas tienen 
que ser claras y definidas; además 
de buscar los medios para llegar a 
ellas. No es fácil, ni producto de la 
casualidad el poder terminar una 
carrera profesional, estudiando 
y trabajando, por todo eso los 
felicito”.

JESÚS HERNÁNDEZ SALAZAR
Durante las próximas horas veremos 

el registro de candidatos a legisladores 
federales, unos lo harán en forma individual, 
otros respaldados por los grupos y sectores, 
y los más con la presencia de líderes 
nacionales de algunos institutos políticos 
del país.

Serán 500 los diputados que en julio 
elegirán los mexicanos, personajes de 
apellidos relacionados con hombres y 
mujeres que controlan los partidos y el poder 
en México, u otros desertores a nuevas 
opciones serviles a los ya arraigados.

Los hijos, (as), nietos (as,) de los Beltrones, 
Hank, Camachos, Zedillos, Obradores, 
Calderones, Monreal, Dante, Maderos, 
Murillos o de los Chuchos y sus gavilleros, 
se verán en las listas de plurinominales, 
los papás no querrán que sus -cachorros- 
se requemen  el cutis en campañas, ese 
trabajo corresponde hacerlo a la tropa y la 
proletariado que tiene esa obligación, en 
reciprocidad con la clase política, pues si no 
fuera por éstos cual fuera la conducción y 
desarrollo de México, anduviera de cabeza 
y con el riesgo de una desestabilización o 
estallido social.

Por eso, millones de mexicanos tienen 
que hacerle caso al Instituto Nacional INE, 
que se hará cargo de su primera elección 
con esas nuevas siglas, por lo pronto ya 
tienen harto a la gente, pues en tanto en 
televisión y radio en cada minuto ofrece 
seis minutos para propaganda de partidos. 

Los mensajes pocas veces o mejor 
dicho nadie habla de propuestas, cada 
instituto se encarga de señalar lo malo del 
otro, cambiar, terminar con la corrupción o 
cumplir con entregar medicinas aunque no 
existan en el IMSS o ISSSTE, instituciones 
que malos gobiernos se han encargado de 
perjudicar, al grado tal, que en poco tiempo 
pudieran desaparecer.

Los mexicanos de trabajo y cumplidos 
con el pago de sus impuestos, son quienes 
hacen posible que los gobiernos y las 
instituciones como el INE funcionen, y sus 
funcionarios tengan sueldos millonarios, que 
un simple mortal ni en toda su miserable 
y proletaria vida los verá, a no ser que se 
dedique a aspectos sucios.

Pero, no solamente esos servidores 
públicos que trabajan en tiempos electoreros 
por trienios o sexenios, sino que los mexicanos 

también mantienen a una bola de parásitos 
inútiles que hacen como que trabajan, pero 
a como cuestan, miles y miles, en poco 
tiempo salieron ricos, cuando llegaron con 
una mano atrás y otra adelante.

Esa razón ha originado la decepción 
ciudadana, que ven a los políticos como 
sus principales enemigos, que en vez de 
defender al país y buscar el desarrollo, 
se aprovechan de las circunstancias del 
desvalido, los pobres y los indígenas que 
en años han sido utilizados, y poco a 
poco se van acabando, pero no por serles 
resueltos sus problemas, sino porque se 
han adelantado en el camino sin retorno, 
por las situación económica tan precaria 
que no les alcanzó para atenderse de las 
enfermedades añejas.

En tanto millones de familias ahora 
tienen un problema sin poder resolver, las 
familias que tienen el control político de 
nuestro México lindo y querido, ya están 
pensando cómo engañar al ciudadano para 
que sus -cachorros- que son el futuro del 
país, lleguen al Congreso y sigan el ejemplo 
de sus abuelos y padres, de trabajar con 
justicia y por sus gobernados..

Ante el panorama en referencia, cabe la 
interrogante, cuánto cuestan esos Juniors 
a nuestro país, a  lo que según quienes 
saben tienen sueldos de 250 mil pesos 
mensuales, simplemente por pinchar un 
aparato que registra su invaluable voto, 
a favor siempre de la línea del jefe de la 
nación en turno.

Una cantidad de 250 mil pesos considerada 
de tan mediana retribución, que multiplicada 
por 500 diputados que serán electos y 
cobrarán a partir de agosto,  rebasa por 
mucho la pantalla de cualquier computadora 
o dispositivo electrónico enfocado a  
complicados cálculos matemáticos 

No de balde todos queremos un cargo 
de ese tipo para servir y dar nuestra vida 
a la patria, como pretende hacerlo nuestro 
paisano Charly Rodríguez Ibarra, que sin 
color se registró en forma independiente 
como candidato, aunque su llegada al 
Congreso de la Unión está en veremos, pues 
la gente de Tepic, ya tuvo una experiencia 
en el proceso pasado, eligió un doctor 
que prometió curar a Tepic y resultó todo 
un fracaso, pues como se aprecia  hasta 
ahora quedará en la plancha con ese 
cáncer mortal.

¿CUÁNTO LE CUESTAN LOS DIPUTADOS AL PAÍS?

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
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Águeda Galicia se amparó por que tiene 
mucha cola que le pisen: Adelaida Ibarra

* El peritaje estableció un monto de 11 mil pesos en objetos 
perdido que no le han entregado, aunque los hechos ocurrieron 

en diciembre pasado.

*Por algo promovió más de 70 amparos ante un juzgado federal para evitar su 
detención.

*En el sindicato existe hostigamiento y represión contra los simpatizantes de 
la planilla blanca, por que hacen publica malversación millonaria de las cuotas 

sindicales.

Por Edmundo Virgen

La aspirante a la Secretaria General 
del SUTSEM por la planilla blanca en el 
pasado proceso interno Adelaida Ibarra 
Rodríguez, manifestó ante reporteros que 
continúa encabezando un movimiento 
al interior de la organización sindical, 
para pugnar porque en el gremio al que 
pertenece exista más respeto a los derechos 
laborales, así como transparencia tanto 
en la rendición de cuentas, como en el 
manejo de las cuotas sindicales, que 
suman muchos millones de pesos que 
los trabajadores desconocen en que se 
utilizan y seguramente es por eso que la 
dirigente sindical Águeda Galicia se ha 
amparado contra más de 70 delitos, ya que 
tiene mucha cola que le pisen, expresó.

 Al abundar en el tema precisó, que el 
defender los derechos de los trabajadores no 
es motivo para que expulsen del sindicato a 

ningún trabajador, pero actualmente existe 
en el SUTSEM un total hostigamiento y 
represión contra quienes forman parte 
de la planilla blanca, pero esto en vez de 
debilitarlos ha permitido que se fortalezcan 
y el grupo de simpatizantes para la 

planilla que encabeza crece, porque los 
trabajadores saben que es necesario una 
renovación sindical que realmente busque 
mejorar la calidad de vida de todos los 
agremiados y no los de un pequeño grupo 
de privilegiados que se ha enriquecido a 
costa de las cuotas de los trabajadores.

Por lo anterior, Adelaida Ibarra indicó, 
que la nueva ley de transparencia impulsada 
por el gobierno de la república sin duda 
alguna es muy saludable, porque obligará 
a todos los responsables de administrar 
recursos públicos, así como a los líderes 
sindicales a que se desempeñen con 
transparencia dentro de sus obligaciones, 
esto es lo que quiere el pueblo que ya está 
cansado de tanta corrupción e impunidad.

De igual forma, Adelaida Ibarra, remarcó 
que ve con beneplácito que existan en el 
estado y en el país este tipo de leyes, ya 
que dijo, son necesarias para que las cosas 

se hagan bien, se hagan con  honradez, 
con transparencia y el hecho de que se 
obligue a la rendición de cuentas claras no 
solo a las instituciones de gobierno, sino 
también a las organizaciones sindicales, 
esto será en beneficio de la sociedad.

Por último, al hablar respecto a las 
críticas que les hace la dirigencia estatal 
del SUTSEM, en el sentido de que no 
cumplen con su jornada laboral por andar 
en actos proselitistas, expresó que esto 
es totalmente falso, ya que ellos cumplen 
con sus responsabilidades y los días que 
dedican a actos ajenos a los laborales 
los toman de los que les corresponde de 
sus vacaciones, para poder acudir a las 
dependencias a informar a sus compañeros 
de las anomalías y de la malversación 
que existe en el sindicato del dinero de 
los trabajadores, acotó.

Por Oscar Verdín Camacho 

El cinco de diciembre del 2014 
a eso de las ocho de la noche, 
Thalía Guadalupe Pérez Navarro 
dejó una maleta en el área de 
paquetería de Soriana Cigarrera 
y ahí empezó una historia de la 
que aún no puede salir. 

Y es que, rato después, resultó 
que la maleta ya no se encontraba 
y era otra la empleada encargada 
del lugar. Fue llamado un mando 
superior y apeló a que, quizás el 
día siguiente sería regresada la 
maleta, pero no fue así. La joven 
les entregó la ficha que probaba 
su versión.

De 20 años, Thalía cursa el 
segundo año de la carrera de 
Cultura Física y Deportes en la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) y es seleccionada en 
disciplinas como basquetbol y en 

balón mano.  

Cuenta que esa noche acababa 
de llegar de su pueblo Emiliano 
Zapata, municipio de Xalisco, 
puesto que la mañana siguiente 
saldría de Tepic a un evento 
deportivo. Llamó a una de sus 
tías, en cuya casa se quedaría 
esa noche, y aquella fue en su 
apoyo.

Pero a cerca de cuatro meses 
de los hechos, Thalía  narra que no 
sólo su maleta no fue recuperada, 
sino que un abogado de Soriana 
-con quien se ha encontrado 
puesto que ella presentó denuncia 
en la Fiscalía General del Estado 
(FGE)- ha hecho comentarios 
impropios en el sentido de que 
pretendería aprovecharse de la 
situación para anotar más objetos 
perdidos. 

Una laptop, ropa deportiva, tenis, 

Thalía, universitaria; le desaparecen 
maleta en Soriana y no le pagan

un celular, credenciales, entre otros 
tantos artículos se encontraban 
en la maleta. Un perito de la FGE 
estableció en 10 mil 
990 pesos el valor 
de los objetos.

En una banca 
de la  C iudad 
de la Cultura, 
Thal ía expl ica 
que el  asunto 
p r i m e r a m e n t e 
f u e  c o n o c i d o 
p o r  p e r s o n a l 

que intentó que ambas partes 
negociaran, pero luego se remitió a 
una agencia del Ministerio Público.

En ese estira y afloja, la 
muchacha solicitó que al menos 
le paguen siete mil pesos, pero 

Soriana no aceptó y le 
ofreció cinco mil. 

La estudiante pide que 
la Fiscalía General agilice 
su caso y solicite los videos 
que Soriana tiene de ese 
día para evidenciar que 
alguien se quedó con su 
maleta. O fue entregada 
a otra persona por error, 
o bien fue sustraída 
intencionalmente. 
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Defenderán en Suprema Corte 
terreno de ex estadio de béisbol 

4

* La Primera Sala del máximo organismo judicial aceptó la atracción 
de un amparo; un segundo juicio va en esa vía.

Se está realizando el concurso 
estatal “niño a presidente municipal”  

en SEPE: Georgina Jiménez

Por Oscar Verdín Camacho 

La Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) aceptó 
conocer un amparo en revisión 
relacionado con el terreno donde 
se encontraba el ex estadio de 
béisbol en Tepic, mismo que el 
Gobierno del Estado pretende 
vender para pagar a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
más de 71 millones de pesos 
adeudados por la administración 
de Ney González Sánchez.

El miércoles 25, los ministros 

de la Primera Sala de la SCJN 
votaron a favor de la atracción del 
asunto, que se encontraba en el 
Segundo Tribunal Colegiado con el 
número de expediente 247/2014.

El amparo aborda la falta de 
conclusión de un proyecto en 
Ciudad de las Artes, indicó el ex 
diputado local por el PRD Miguel 
Ángel Arce Montiel. 

Por otra parte, Arce Montiel 
informó que ya fue interpuesto 
un recurso de revisión en contra 
de un fallo de sobreseimiento en 

el amparo 797/2013, dictado por 
el Juzgado Primero de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo y 
en contra del decreto legislativo 
que autoriza al gobierno estatal 
la venta del citado terreno. Por 
lo tanto, continuará vigente la 
suspensión definitiva que impide 
la venta en tanto no se resuelva 
el asunto.

El ex diputado adelantó que 
en el segundo amparo, tocante al 
citado decreto, también solicitarán 
que el expediente sea atraído por 
la Suprema Corte. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep ic . -La  t i t u la r  de  la 
Coordinación de Difusión y Cultura 
de los SEPEN, Georgina Eugenia 
Jiménez Paredes, manifestó en 
entrevista, que está por concluir 
el concurso estatal que se lleva a 
cabo con alumnos del Quinto Año 
de Primaria denominado “Niño 
Presidente Municipal por un Día”.

Aseveró, “hasta el día miércoles 
solamente faltaban por concluir la 

elección en los municipios de Tepic, 
Xalisco y Huajicori y en lo que va 
del desarrollo de dicho concurso 
las niñas van ganando en actividad 
que se esta realizando en los 
veinte municipios de la entidad, 
comprendida en su primera etapa 
que es a nivel municipal.

Jiménez Paredes, señaló, que 
los menores están enfocados con 
diversos temas, como el de Las 
Redes Sociales y qué influencia 
tiene entre los niños; los padres 

Rafael González Castillo 

Aclara   la candidata de la 
planilla blanca, Adelaida Ibarra 
Rodríguez, que se  afiliará al 
SUTSEN hasta que ya no pueda 
seguir en las filas del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios. La aludida 
reconoce  que en el gremio que 
encabeza Águeda Galicia Jiménez 
tiene muchos problemas porque 
pretende  mandar a descansar  
a la  señora   para quedarse en 
el cargo. 

        
La entrevistada proporcionó 

la información al lado de sus 
seguidores  en conocido centro 
social que se ubica a un costado 
de la plaza principal de Tepic.

Al lugar las partidarias de 
Ibarra Rodríguez llegaron muy 
elegantes y  muy  contentas. Pero 
se les borró la sonrisa  cuando un 
reportero de un medio impreso le  
preguntó  ¿ a  qué horas  trabajan?  
y las mencionadas nada más se 
concretaron a señalar que laboran 
a la hora que tienen tiempo y que 

en ocasiones hasta de madrugada.
En el hotel las contrarias a 

Galicia Jiménez  permanecieron 
casi  tres horas.  

Adelaida, también señaló que 
no se siente  desplazada  por 
Mario Alcantar Quirós quien   es   
el Secretario General del recién 
estrenado sindicato porque su fin 
es el mismo, relevar  a Águeda. 

Así mismo  Ibarra Rodríguez 
afirmó que con la ordenación del 
nuevo sindicato de la burocracia no 
se debilitó  su movimiento porque  
para la conformación del comité  
del SUTSEN  nada más prestó a 
unos cuantos de sus seguidores.

Adelaida  Rodríguez, considera  
que el sindicato de  Alcantar Quirós   
tendrá que trabajar muy duro  para 
tener la presencia de la señora y 
del SUTSEM.

Los integrantes de la planilla 
blanca ignoraron   las causas 
por las cuales no acudieron a la 
conferencia de prensa el regidor 
priísta,  Luis Berumen Loera y el 
ex Federico Melendres Arreola.

y su entorno familiar en cuestión 
de violencia y cómo les gustaría a 
ellos ver a su estado y qué mejoría 
podrían ellos aportar, “hemos 
visto con agrado que son niños 
inteligentes y en sus participaciones 
cada vez sorprendan más con sus 
conocimientos a su corta edad, eso 
obviamente es de agradecerles a 
la buena impartición educativa que 
reciben de sus maestros”, expresó.

Abundó la Coordinadora de 
Difusión y Cultura, que los mismos 
menores participantes con su voto 
eligen democráticamente a su 
digno representante municipal, 
para luego el próximo 28 y 29 de 

abril próximo elegir bajo las mismas 
reglas al Niño o Niña Gobernador 
Estatal, “ya que serán ellos mismos 
quienes propongan al ganador al 
votar libremente en las urnas sin 
la intervención de los mentores 
ni padres de familia.

Por último expresó la entrevistada, 
que hasta el momento las niñas 
se han estado imponiendo a los 
varoncitos, ya que van 57 de 
ellas, las cuales están mostrando 
mayor desenvolvimiento en sus 
participaciones esperando para 
alcanzar la distinción de ser “ Niño 
Gobernador o Niña Gobernadora 
por un Día”.

Jura y perjura Adelaida Ibarra 
que no se siente desplazada por 
el sindicato paralelo al SUTSEM
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Serán multados severamente y 
sus dueños pueden ir a prisión

Con celulares ciudadanos fiscalizarán que recursos 
públicos no sean desviados en campañas: González Barrios 

*Con la nueva ley no habrá tolerancia para quienes 
lleguen a Nayarit y transporten o utilicen delfines 

para sus espectáculos: Rodríguez Medrano

Por: Bertha Alvarez

Los trabajadores del municipio 
de Tepic fueron advertidos de 
que se les aplicará el rigor 
de la Ley y los reglamentos 
para quienes infrinjan las 
disposiciones del Instituto 
Nacional Electoral (INE), por 
hacer uso de recursos públicos 
para destinarlos a la campaña 
electoral del 7 de junio.

El secretario del Ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios, 
sostuvo que la Contraloría 
Municipal, vigilará “con lupa” el 
uso y destino que las direcciones 
y áreas del municipio le den a 

los insumos y que va desde una 
pluma, hoja de papel, vales de 
gasolina, vehículos oficiales o 
llamadas telefónicas.

Declaró que el presidente 
municipal, Polo Domínguez, 
advirtió a sus funcionarios 
y trabajadores de que en el 
proceso electoral -donde se 
renovarán las tres diputaciones 
federales- serán una de las mas 
observadas, y más por el estreno 
de nuevas disposiciones, reglas 
y acuerdos que hablan de cómo 
se deben usar los recursos de 
los partidos políticos y cómo los 
recursos públicos que maneje 
cualquier ente. 

Además de las autoridades 
el teléfono celular será un 
elemento contundente en la 
fiscalización de los malos 
actos que pudieran cometer las 
autoridades “será la Contraloría 
y las y los ciudadanos, ustedes 
saben que ahorita, cada 
quien trae un teléfono y una 
cámara y los ciudadanos se 
convierten en los principales 
entes fiscalizadores de que las 
autoridades de gobierno no 
cometan ningún ilícito”.

Declara que por el momento, 
no se ha hecho ningún tipo 
de apercibimiento por parte 
de la Contraloría para con 

los trabajadores, ni jefes de 
área o funcionarios de primer 
nivel, pero que estarán a la 
expectativa de que la ley se 
cumpla.

Por otro lado, el Secretario 
del Ayuntamiento, se mostró 
satisfecho por el grado de 
aceptación y respuesta que 
se ha dado a los ciudadanos 
de Tepic que cada miércoles 
acuden a las audiencias 
públicas.

Manifestó que la gente 
requiere de atención que van 
desde las peticiones en los 
pagos de permisos, tramitación 
de licencias, permisos de obras, 

solicitud de cortes de pelo, 
asistencia médica, empleos 
entre otros.

Finalmente González Barrios 
manifestó que las comunidades 
a las que visitan, la última en 
el Poblado del Aguacate, la 
gente se acerca a solicitar el 
apoyo y la atención de sus 
autoridades y se van contentas 
por haber resuelto su problema, 
estimando que cuando salen 
a comunidades se atiene un 
promedio de 300 familias. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “No habrá tolerancia 
para aquellos espectáculos que lleguen 
a Nayarit y transporten o utilicen delfines 
para realizar algún evento, ya que quienes 
lleguen a ofrecer espectáculoscon este tipo 
de mamíferos serán multados severamente 
e incluso los propietarios  pueden ir a 
prisión, ya que ha quedado estrictamente 
prohibido hacerlo”.Así lo informó el delegado 
de la SEMARNAT en la entidad, Roberto 
Rodríguez Medrano.

“Tras la reciente aprobación de la 
modificación al artículo 60 BIS de la Ley 
General de Vida Silvestre que prohíbe el 
uso de mamíferos marinos en espectáculos 
itinerantes en la nación, ningún circo o 
empresa podrá llegar a Nayarit a ofrecer nado 
con delfines o eventos de entretenimiento 
con esta especie marina, pues se pretende 
evitar a toda costa que estos animales 
sean maltratados y utilizados”.

Aclaró que “aquellos establecimientos 
que sean de Nayarit y tengan años dando 
el servicio de nado con delfines, como acuarios debidamente regulados, podrán 

continuar con los espectáculos de manera 
normal, pues para ellos no hay restricciones 
siempre y cuando tengan todo en orden y 
la especie sea tratada adecuadamente”.

Roberto Rodríguez señaló, “todas 
aquellas leyes que se generen para 
proteger a cualquier especie es de suma 
importancia, es por ello que aplauden 
esta nueva restricción que se seguirá al 
pie de la letra, aquí en Nayarit. Porque 
ningún delfín, ni otros mamíferos marinos, 
o animales de cualquier especie pueden 
ser maltratados, ni utilizados de manera 
inadecuada”.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Retirarán árboles que estén en peligro de caerse en los 
panteones, se evitan accidentes, por el abandono de los dueños 
de las gavetas, muchas de ellas estén en riesgo de desplomarse
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Por: MARIO LUNA

Derivado de las pasadas lluvias 
atípicas que se registraron en 
la capital nayarita, el suelo se 
reblandeció en el panteón Fresnos, 
el cual se ubica a un costado del 
Hidalgo, lo que ocasionó que algunos 
árboles por su altura se vieran 
frágiles, por lo que se cayó uno, 
ocasionando daños a una gaveta, 
así lo dio a conocer la directora 
de panteones, Susana Castañeda 
Barrera.

Detalló que dicho árbol que se 
desplomo, fue del lado izquierdo 
por la entrada al final del pasillo, 
afortunadamente solo ocasionó 
daños a una sola gaveta, y los 
cuales ya se están arreglando.

Refirió que la caída de este árbol, 
también se debe a lo dañado que ya 
se encontraba, por lo que en estas 
condiciones de riego eminente de 
caerse, están otros seis árboles 
de ahí que ya se haya solicitado 
a SEDUE, para que realicen un 
dictamen y posteriormente Parques 
y Jardines retiren esos árboles y 
dejen de ser un peligro eminente 
para las personas que visitan a sus 
deudos en este panteón.

En lo que respecta al Panteón 
Hidalgo, la barda que se cayera, que 
es la que delimita con el Ingenio del 
Molino, esta ya se arregló y en ese 
lugar no se ocasionó daño alguno, 
porque no existen gavetas, es un 
lugar en donde tradicionalmente se 
deposita la basura, así como la tierra 
que sobra cuando se construyen 

gavetas.
Al preguntarle sobre sí que 

aquellas lluvias no se registraron 
hundimientos de gavetas, dijo que 
no, ya que se ha tenido el cuidado 
de que la mezcla que se utiliza por 
los trabajadores, cuando construyen 
departamentos en las gavetas, las 
depositen en los espacios en donde 
existen algunos agujeros, esto para 
evitar accidentes.

Susana Castañeda Barrera, 
detalló que existen algunas gavetas 
en muy mal estado y con riesgo a 
desplomarse, por lo que en todas 
ellas se les ha acordonado para 
prohibir el paso a la gente, por el 
momento se tienen un poco más 
de 30 gavetas acordonadas.

En cuanto a los dueños de estos 

Lluvias ocasionan que en panteón 
se caiga árbol: Susana Castañeda

espacios, dijo que 
afortunadamente 
por la serie de 
información que 
se ha estado 
haciendo para 
que pasen a 
regularizar sus 
pagos, mucha 
gente ha estado 
yendo y con ello, 
se aprovecha 
para que vean 
el estado físico 
de sus gavetas y 
si se encuentran 
dañadas, pues 
e l l o s  h a c e n 
l os  a r reg los 
necesarios.

E n  o t r o 
tema, dijo que 
para combatir el 
dengue en los 
panteones, se 
está depositando abate en los 
jarrones y con ello hasta los zancudos 
desaparecen y con ello dejan de 
ser los panteones generadores de 
dengue, por lo que exhortó a las 
personas que llevan flores a sus 
deudos, a que periódicamente los 
visiten para que les retiren esas flores 

y se echan agua a los jarrones les 
quiten los tapones para desaguarlos, 
pero sobre todo también para que 
estén muy al pendiente de los daños 
que puedan tener sus gavetas y 
no permitan que con el tiempo se 
deterioren y se desplomen, así lo 
mencionó la directora de panteones, 
Susana Castañeda Barrera.
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Conagua y Gobierno de Nayarit fortalecen 
acciones para reducir riesgos de inundaciones

Política

*Para este periodo vacacional.
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Por gestiones del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) invertirá 57 
millones de pesos en obras prioritarias y 
el reforzamiento de acciones en diversos 
afluentes del estado, que tienen como 
propósito reducir el riesgo de inundaciones, 
lo que les dará seguridad y tranquilidad 
a las familias nayaritas.

Tras sostener una reunión de trabajo 
con el titular de esa dependencia federal, 
David Korenfeld, el mandatario nayarita 
informó que serán destinados 30 millones 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- La Dirección de 
Tránsito y Transportes en el 
Estado de Nayarit, exhorta 
a todos los vacacionistas a 
que utilicen el cinturón de 
seguridad, así como de respetar 
los límites de velocidad y los 
señalamientos de tránsito 

Se recomienda a los vacacionistas respetar el límite 
de velocidad y no consumir alcohol: Tránsito Estatal 
para prevenir accidentes en 
las carreteras nayaritas.

Agustín Flores 
Díaz, t i tular de 
dicha dependencia 
mani festó,  que 
ante la cercanía 
de las vacaciones 
de Semana Santa 
y Pascua, a lo 
largo y ancho de 
la entidad nayarita, 
elementos adscritos 
a su mando estarán 
apoyando en los 
lugares de mar y 
playa a los miles 
de visitantes que 
circulen por las 
carreteras locales.

Asimismo indicó 

el funcionario estatal, que el 
operativo de Semana Santa y 
Pascua, culminará hasta los 
últimos minutos del domingo 
13 de Abril, teniendo presencia 
sus agentes en la mayoría 
de los municipios, aunque no 
cuenten con zona de playa, ya 
que Nayarit cuenta con otros 
atractivos naturales y se cree 
que muchos visitantes estarán 
recorriendo zonas históricas y 
de gran interés para vacacionar.

De igual manera, señaló 
Flores Díaz, que estaremos 
t rabajando en est recha 
coordinación con diversas 
autoridades federales, estatales 
y municipales, así como con 
Protección Civil, tanto Estatal 
como Municipal, Ejercito 
Mexicano, Marina y demás 

agrupaciones de Auxilio a favor 
de los visitantes, que arribarán 
a las zonas de mayor atractivo 
de descanso o diversión.

Por último, recomienda 
a los vacacionistas, que 
eviten manejar cansado, e ir 
consumiendo alcohol cuando 

tomen el volante, ya que 
lamentablemente muchas 
familias ha perdido la vida por 
la terquedad de los conductores 
al no hacer caso de estas 
indicaciones, ojalá y que estas 
sean unas vacaciones que 
arrojen saldo blanco al termino 
del periodo vacacional. 

de pesos en la segunda etapa de la 
rectificación y revestimiento del arroyo El 
Indio, en Xalisco, así como 12 millones 
de pesos en la rectificación, desazolve 
y limpieza del río Mololoa, en Tepic.

En el encuentro, David Korenfeld 
aseveró que para la Conagua es prioritario 
contribuir a mejorar la seguridad en 
materia hidráulica de quienes habitan 
cerca de los cuerpos de agua, por lo 
que se ha trabajado en la liberación y 
limpieza de los cauces federales y se 
continuará hasta permitir el libre flujo 
de los escurrimientos. 

David Korenfeld y Roberto Sandoval 
Castañeda coincidieron en que los 
trabajos en el arroyo El Indio y el río 
Mololoa han sido fundamentales, por 
lo que acordaron continuar la suma de 
esfuerzos encaminados a la construcción 
de obras de protección y acciones de 
limpieza. 

En su oportunidad, el Gobernador 
Roberto Sandoval agradeció el “respaldo 
total del Director Nacional de Conagua y 
del Gobierno de la República, encabezado 
por el Presidente Enrique Peña nieto, que 
una vez más demuestra su compromiso 
con Nayarit, con obras y acciones 
que fortalecen al estado y solucionan 
problemas”.

SE VENDE 
CONFORTABLE 
DEPARTAMENTO

 En excelentes 
condiciones

Ubicado en Infonavit 
Los Fresnos

Informes al celular 

311 108 41 64
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En estados como Nayarit funciona el control 
constitucional para evitar omisiones legislativas

*Aseveró el presidente del TSJ en seminario internacional convocado por el TEPJF
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*Para turistas locales y foráneos.

Prevención al delito instalará módulo 
de información: Martínez Alatorre

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Víctor Hugo Martínez 
Alatorre, jefe del departamento 
de Prevención al Delito del 
municipio de Tepic, manifestó que 
la cercanía del periodo vacacional 
de Semana Santa, se estará 
trabajando con una dinámica muy 
interactiva para dar a conocer 
algunas recomendaciones 
principalmente a la gente de la 
capital del estado que sale a 
vacacionar, como a los que nos 
van a visitar en esta temporada, 
por lo cual se instalará una carpa 
en las calles Insurgentes y Alaska 
como módulo de información y 
con personal capacitado.

Agregó al respecto, “dicha 
carpa informativa contará con 

un equipo de sonido donde 
estaremos a través del mismo 
mandando mensajes para que 
se refuerce esta información que 
traemos, lo cual tenemos a dar 
a conocer y entregar a todos los 
vehículos que pasen por esta 
zona un tríptico informativo y 
de recomendaciones en materia 
de seguridad al salir a carretera, 
que siempre es recomendable 
que tomen las precauciones 
necesarias y respeten los 
reglamentos de tránsito y que 
no manejen bajo los influjos del 
alcohol”.

Expresó que se trabajará con 
todo lo que tenga que ver con el 
tema de lo que es la Prevención 
del Delito, y que a eso se sumarán 
donde los aliados primero son 
los niños, y por esa razón vamos 

a involucrar a nuestro amigo la 
Botarga que tenemos en la Policía 
Municipal, que estará también 
repartiendo folletos juntos con 
los demás compañeros de 
prevención, y hacer más amena 
y más dinámica, con el objetivo 
de hacer llegar esa información 
que es muy oportuna.

Asimismo reiteró el entrevistado 
que se hará todo el esfuerzo para 
difundir esta información a través 
de los medios de comunicación 
como en las redes sociales, ya 
que esto es de mucha ayuda en 
coadyuvar con la ciudadanía en 
el tema de recomendar de cómo 
evitar los delitos en casa, una 
recomendación importante es 
apostándole a que no se dé el 
robo a casa habitación y para 
esto hay que tomar en cuenta 

si sales a vacaciones pues 
resguardar puertas y ventanas 
asegurar muy bien tu casa.

Finalmente recomendó el 
director de Prevención al Delito, 
que no hagan uso de las redes 
sociales para dar a conocer su 
punto de estancia, ya que por 
medio de esto al mismo tiempo 
hace cuenta que se lo está 

informando a la delincuencia 
que son los rateros, ya que 
esto es muy común entre los 
jóvenes y adultos de decir 
estamos en tal punto, por lo 
que la recomendación es de 
que mejor lo hagan por este 
medio, porque de esta manera 
es como decir al ladrón mi casa 
está sola, y mejor hay que tener 
cuidado con lo que publicamos. 

Al intervenir en el Seminario 
Internacional sobre Omisión 
Legislativa que se realiza en la 
capital del país, el presidente 
del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
destacó que en entidades 
federativas como la nuestra 
funciona adecuadamente el 
control constitucional para evitar 
omisiones en la expedición de 
leyes y reglamentos.

En el evento convocado 
por el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ,  Enr íquez Soto 
manifestó que en nuestro estado 
el control constitucional está 
en manos de los ciudadanos 

y precisó que su eficacia no 
depende de estar condenando a 
los órganos omisos en materia 
normativa sino de que éstos 
entiendan cuál es su obligación 
constitucional en la materia.

El doctor Enríquez Soto 
participó como ponente en la 
mesa número 1 del seminario, la 
cual abordó el tema “Problemas 
constitucionales que genera 
la omisión legislativa” y en la 

que también intervinieron José 
Julio Fernández Rodríguez, 
ombudsman de la Comunidad 
Autónoma de Galicia, España, 
así como Constancio Carrasco 
Daza, magistrado del máximo 
Tribunal Electoral de nuestro 
país. 

Especialistas de España, Perú, 
Portugal y México son expositores 
en el seminario internacional 
inaugurado por el presidente 
del TEPJF, magistrado José 
Alejandro Luna Ramos, quien 
en su oportunidad manifestó que 
la Constitución es la máxima 
expresión de la soberanía 
de las y los mexicanos, así 
como su mayor arma contra el 
autoritarismo y el escudo que 
protege la dignidad humana.

Agregó que observar y 
defender nuestra Constitución 
va más allá de un fetichismo 

nacionalista. “Es indudablemente 
el camino para asegurar que 
el Estado cumpla con sus 
obligaciones y con el designio 
por el cual, la ciudadanía le 
ha otorgado el monopolio de 
crear y hacer valer las leyes 
para proteger sus derechos 
humanos”, apuntó.  

El magistrado presidente 
del TEPJF subrayó que la 
omisión legislativa es un tópico 

pendiente que supone una 
especial preocupación, ya que 
las leyes son el medio idóneo 
para instrumentar el contenido 
de la Constitución y garantizar el 
estado democrático de derecho.

El Seminario Internacional 
sobre Omisión Legislativa se 
realiza en el auditorio José 
Luis de la Peza de la sede del 
Tribunal Electoral y concluirá 
este viernes.

FUE  EL  COPILOTO  DE  LA  LÍNEA  
GERMANWING, QUIEN ESTRELLÓ A 

PROPÓSITO  EL AIRBUS A320.
- - - - - - -

No se sabe a ciencia cierta
si lo hizo por un desaire
pero demostró por fuerza
que en sí no tuvo ni madre.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El Congreso del Estado de Nayarit firma convenio 
de colaboración con la Universidad Tecnológica

Política

•	 “Nuestro	compromiso	es	escuchar	todas	las	voces	y	enriquecer	el	diálogo	que	exige	
el marco jurídico del centenario de Nayarit, la Trigésima Primera, es la legislatura del 

Centenario”: diputado Jorge Humberto  Segura López.

*Una realidad 

Buscarán atender sus necesidades fundamentales y la protección sus derechos.
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Tepic.- A fin de dar cumplimiento 
con el Plan de Desarrollo Institucional 
2014-2017, en el sentido de establecer 
una efectiva vinculación con los 
distintos sectores de la sociedad, 
este jueves el Poder Legislativo de 
Nayarit y la Universidad Tecnológica 
de Nayarit, llevaron a cabo la firma de 
convenio de colaboración institucional, 
convenio que contribuirá de forma 
bilateral al trabajo sustantivo que se 
realiza en el Congreso del Estado 
así como a la formación profesional 
de los alumnos de la universidad. 

Al dar la bienvenida, el Presidente 
de la Cámara de Diputados, legislador 
Jorge Humberto Segura López, a 
nombre de la Trigésima Primera 
Legislatura, expresó quecon la firma 

de dicho convenio se inaugura una 
mejor forma de legislar,  ya que 
con la experiencia de los docentes 
y el entusiasmo de los jóvenes, se 
escuchará la voz ciudadana mediante 
encuestas domiciliarias, dispositivos 
móviles y teléfonos fijos, con el fin 
de conocer a fondo los temas de 
interésde cada habitante. 

Segura López argumentó que 
esta primera experiencia se centrará 
en el tema de los derechos de 
adultos mayores, tema de vital 
importancia para la Trigésima Primera 
Legislatura; señaló además que con 
la ejecución de los cuestionarios 
que serán especialmente diseñados 
ayudarán a explorar el conocimiento 
y sugerencias sobre la autonomía, 

autorrealización, participación, igualdad 
de oportunidades, corresponsabilidad 
y la atención preferente.

Al concluir, el Presidente del 
Congreso del Estado, diputado Jorge 
Humberto Segura López, mencionó 

que con el acompañamiento académico 
de la Universidad Tecnológica de 
Nayarit se desarrollarán métodos 
para recoger, sistematizar y analizar 
la información de los expertos, así 
como su incorporación directa en 

Apoya Margarita Flores la creación de una 
Ley para proteger a personas con autismo.

La Senadora por Nayarit, Margarita Flores, 
quien recientemente había presentado una 
iniciativa junto con  un grupo de Senadoras del 
PRI para respetar y proteger la accesibilidad 
a espacios asignados para las personas con 
discapacidad, fijó esta vez el posicionamiento 
de su Grupo Parlamentario a favor del dictamen 
que expide la Ley General para la Atención y 
Protección a personas con la condición del 
espectro autista.

Margarita Flores explicó que este dictamen 
tiene como objetivo la creación de una Ley 
General a partir de las cual se promueva e 
impulse la inclusión y participación plena y 
efectiva en la sociedad de las personas que 
viven con la condición de espectro autista, 
mediante la promoción y protección de sus 
derechos y necesidades fundamentales.

Señaló que en las personas que padecen 

las mesas de trabajo de comisiones 
para transformarlas en propuestas 
que mejoren el marco jurídico local.

Por su parte, el Rector de la 
Universidad Tecnológica de Nayarit, 
Alejandro Fonseca González, felicitó a 
los legisladores y a su vez agradeció 
el interés del Congreso por  propiciar 
esta vinculación; “estamos orgullosos 
de que hayan tenido confianza a la 
Universidad, asumimos un compromiso 
muy grande con todos ustedes y con 
la sociedad, es la primera vez que 
se realiza este convenio”, remarcó.

Fonseca González, mencionó que 
la firma de este convenio genera 
una oportunidad para contribuiren la 
realización de métodos científicos en 
beneficio de la sociedad, y a su vez se 
consolidarán políticas públicas en bien 
de los sectores más vulnerables; “no 
les vamos a fallar, corresponderemos 
a su compromiso y su confianza, se 
tendrán  muy buenos frutos”, concluyó.

Es importante mencionar que la 
firma de este convenio se logró gracias 
a la votación unánime de las diputadas 
y diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura al acuerdo aprobado en 
Sesión Pública Ordinaria del día 
jueves 5 de marzo del presente año.

autismo, parte importante del tratamiento 
es sentirse incluido en la sociedad, "en el 
caso del autismo, ellos también necesitan 
una inclusión real, no impuesta, es decir, 
que se sientan partícipes”, resaltó, al 
mismo tiempo que mencionó que su voto 
es a favor como una muestra más de su 
compromiso y trabajo favorable para las 
personas con capacidades diferentes.

De acuerdo a la Organización de las 
Naciones Unidas, el Autismo es una 

discapacidad permanente del 
desarrollo que se manifiesta 
en los tres primeros años 
de edad que afecta al 
funcionamiento del cerebro, 
manifestándose a través de 
deficiencias en la interacción 
social, problemas en la 
comunicación, así como 
patrones de comportamiento, 
intereses y actividades 
restringidos y repetitivos.
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A lo largo de la semana pasada, 
el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda realizó una intensa 
gira de trabajo por el municipio de 
Bahía de Banderas, recorriendo a lo 
largo de los días un buen número de 
comunidades serranas así como los 
principales poblados del municipio, 
sin olvidar la cabecera municipal y 
por supuesto la zona turística, en 
específico estuvo presente en la 
Universidad Tecnológica de Bahía de 
Banderas donde el pasado viernes 20 
de marzo la casa de estudios fue sede 
de un importante evento realizado en 
conjunto con las autoridades federales 
del Instituto Nacional del Emprendedor. 

En fin para nadie es sorpresa que 
el Gobernador un hombre que se ha 
mostrado tan comprometido con la 
gente y con su territorio, un hombre 
que ha visitado la inmensa mayoría 
de rincones del estado haya estado 
de gira por Bahía, hasta cierto punto 
sus funciones como ejecutivo estatal 
le exigen tal atención, si bien no tan 
exhaustiva como le gusta proporcionar 
al gobernador, si una atención a 
todo el estado integral, sin embargo 
durante una buena parte de la gira, 
llamó a mi atención la presencia 
de una funcionaria que si bien sus 
deberes como legisladora federal no le 
exigen como al gobernador recorrer el 
territorio y escuchar a la gente, estuvo 
al pie del cañón, dialogando con la 
gente, comprometiéndose a resolver o 
gestionar sus problemáticas y en general 
estableciendo un vínculo cercano con 
la gente, no hablo de otra persona que 
de la Senadora por Nayarit, Margarita 
Flores Sánchez. 

En efecto durante los primeros días 
de la gira del gobernador por Bahía de 
Banderas, la senadora Margarita Flores 
Sánchez, no perdió detalle y estuvo 
acompañando a la comitiva formada 
por el gobernador, su señora esposa 
y diversos funcionarios estatales, 
sorprende el hecho puesto que como 
adelantaba antes no existe obligación 
legal expresa para que un legislador 

federal se presente en el territorio y 
atienda a quienes le dieron el voto, de 
hecho tan no existe una disposición 
en tal sentido que es muy raro ver a 
los diputados o senadores federales 
visitando las comunidades y conversando 
con la gente, esta tarea tan exhaustiva, 
demandante pero tan grata para los 
ciudadanos es a la fecha exclusiva de 
la senadora Margarita Flores que al 
igual que estuvo presente en Bahía de 
Banderas, lo ha estado en la mayoría 
del estado acompañando al gobernador, 
a diversos funcionarios, presidentes 
municipales o incluso por su cuenta, 
la senadora ha demostrado a través 
de los años su profundo interés por las 
problemáticas que atraviesa la gente 
y la pronta solución de las mismas. 

El reconocimiento que en estas 
líneas le hago a la Senadora, no es 
asilado, de hecho el propio gobernador 
Roberto Sandoval, durante uno de sus 
discursos en la gira, reconoció la labor 
tan destacada, humana y exhaustiva 
que ha tenido la senadora Margarita 
Flores Sánchez en los últimos años y 
más recientemente durante la gira en 
Bahía de Banderas,  destacó al igual 
que yo lo hago en estas líneas, como 
es la única legisladora federal que ha 
establecido un contacto permanente con 
la gente y es que es de reconocer que 
la legisladora dedica la gran mayoría 
de sus tiempos libres del congreso 
para atender a la gente y recorrer el 
territorio, utilizando dicho sea de paso 
sus propios recursos, doble mérito en 
este aspecto.

Ojalá y en el futuro próximo, el 
ejemplo tan sobresaliente que hoy sigue 
marcando la Senadora Margarita Flores 
Sánchez, sea replicado por todos sus 
compañeros legisladores federales, y si 
bien no se llegue al extremo de plasmar 
el recorrer el territorio y conversar con 
la gente como una obligación legal, si 
se convierta en una de carácter moral 
después de ver los beneficios, el 
esfuerzo y el trabajo que la senadora 
Margarita le ha entregado a Nayarit. 

Hoy en día puede afirmarse, con mayor 
certeza que nunca, que el aprendizaje 
abierto y a distancia será un elemento 
importante en los sistemas educativos del 
futuro. Ha ganado tanta aceptación entre 
los centros educativos tradicionales, que 
incluso formará parte del programa de 
estudio de la mayoría de las instituciones 
educativas en el futuro. El surgimiento 
de nuevas formas de aprendizaje a 
distancia basadas en las tecnologías 
de la información y la comunicación, 
en especial aquellas que se sirven 
del uso de internet y la Web, tiene 
amplias repercusiones pedagógicas, 
económicas y organizacionales. Además, 
la globalización tiende a intensificarse 
cada vez más. La cooperación institucional 
e intergubernamental está en aumento, 
y el “aula global” ha tenido éxito en 
un número considerable de proyectos, 
especialmente aquellos vinculados a 
las redes emergentes de comunicación 
global. El liderazgo de los Gobiernos en 
lo que respecta al desarrollo y acceso a 
las redes será de particular importancia 
en esta área.

 
     El panorama regional muestra 

grandes diferencias entre las distintas 
regiones del mundo, aunque también 
pueden encontrarse ciertas similitudes. 
El aprendizaje abierto y a distancia se 
utiliza en los países más desarrollados 
desde hace ya cien años, y desde hace 
una o dos generaciones en los países 
en desarrollo. En los países densamente 
poblados del mundo en desarrollo, el 
aprendizaje abierto y a distancia ha 
significado una oportunidad única para 
la educación y la formación académica. 
Sin embargo, la falta de infraestructura 
y de personal capacitado aún constituye 
una barrera difícil de franquear. Aún así, 
estos nuevos métodos de formación han 

llegado para quedarse, y muchos países 
ven el aprendizaje abierto y a distancia 
como una estrategia fundamental para 
expandir el acceso a la educación, elevar 
el nivel educativo y mejorar su relación 
costo-beneficio.

 
     En los países industrializados, las 

tendencias actuales están vinculadas 
tanto a los problemas estructurales de la 
educación en la sociedad moderna, como 
al desarrollo tecnológico. La necesidad de 
extender las oportunidades educativas a 
lo largo de toda la vida del individuo, las 
cambiantes exigencias de la educación 
masiva y la necesidad de adquirir nuevas 
habilidades, constituyen desafíos que 
no son fáciles de resolver para las 
instituciones y estructuras educativas 
tradicionales. Los Gobiernos, la industria 
y las instituciones educativas están ávidos 
por implementar aplicaciones efectivas de 
las nuevas tecnologías para responder 
a las necesidades de los alumnos. Aún 
así, la enseñanza tradicional continúa 
prosperando, y en este campo ha surgido 
una gran variedad de nuevas estrategias 
que se han implementado con diversos 
grados de éxito.

 
     El advenimiento de internet y sus 

redes subsidiarias, como la World Wide 
Web (Red Mundial), ha tenido y seguirá 
teniendo un efecto cada vez más radical 
en la transformación de la educación 
y la formación en todos los sectores. 
Ese impacto ya es significativo en los 
países desarrollados, y a pesar de las 
dificultades y de las aprensiones, la gran 
mayoría de los países en desarrollo está 
buscando participar de la nueva comunidad 
educativa global. Si deseas estudiar en 
línea Universidad UTEL te ofrece 18 
licenciaturas. Hasta la próxima. Mayores 
informes tiwtter @redescubriendo 

Margarita Flores Sánchez una 
senadora de acción por la gente 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Educación a Distancia.
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Reiteran padres de normalistas a 
INE exigencia de cancelar comicios

No dedico mi tiempo a colocarme 
“medallitas”: Peña Nieto

México, DF. Padres de 
normalistas rurales desaparecidos 
reiteraron su exigencia de cancelar 
las elecciones en Guerrero y 
sustituirlas por otros mecanismos 
como usos y costumbres mientras 
el consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral (INE), 
Lorenzo Córdova, reiteró que su 
deber es organizar la jornada 
electoral aunque prometió 
responder a su documento 
petitorio antes del 4 de marzo.

Los familiares de los  43 
normalistas fueron recibidos 

por Córdova y siete consejeros 
electorales, a quienes les 
expusieron que bajo las 
condiciones actuales es imposible 
creer en el proceso electoral.

Plantearon que no pueden 
elegir a sus representantes a 
través de elecciones “electoreras” 
y que prefieren nombrar a sus 
representantes por el régimen de 
usos y costumbres o mediante 
el nombramiento de consejeros 
municipales..

Los manifestantes se retiraron 
para continuar su jornada de 

movilizaciones.
El Instituto Nacional Electoral 

(INE) estuvo cercado desde 
temprano por cientos de efectivos 
de la Policía Federal y granaderos 
que resguardaron las instalaciones 
por el mitin que efectuarían los 
padres de los normalistas rurales 
desaparecidos.

La seguridad abarcó un amplio 
perímetro, pues  incluyó el 
deportivo del Sindicato Nacional 
de los Trabajadores del Sector 
Salud, ubicado a un costado del 
instituto.

Tlaxcala, Tlax. “No trabajo ni 
dedico mi empeño a colocarme 
medallitas ni a atener logros 
personales” ,  aseguró e l 
presidente Enrique Peña Nieto 

a propósito de los sondeos de 
popularidad que se han difundido 
en estos días.

Dijo que anímicamente no le 
afectan los resultados de las 

encuestas y que por el contrario 
su trabajo y entrega es para 
servirle a México.

“Es para mí un privilegio 
poderle servir a mi país como 
presidente de la República. Está 
claro que como presidente y 
responsable del Estado Mexicano 
mi única tarea es contribuir a 
poner mi granito de arena desde 
la gestión de mi gobierno a que 
tengamos una mejor nación y 
en eso estoy trabajando y creo 
que lo estamos logrando”, añadió 
en el marco de una entrevista 
concedida al final de la gira por 
Tlaxcala.

El presidente Peña también 

México, DF. El senador Carlos 
Puente, vocero del PVEM, se 
quejó de que ha habido un trato 
inequitativo hacia su partido, 
ya que no sólo le han aplicado 
multas excesivas, sino también 
medidas cautelares, que les han 
impedido seguir con la “difusión 
institucional” de sus propuestas 
de campaña.

Debido a ello, el PVEM “se 
ha visto forzado” a solicitar un 
crédito de 150 millones de pesos 
ante el Banco Interacciones, 
“´para poder hacer frente a la 
falta de recursos”. Como garantía 
del préstamo se ofrecieron las 
prerrogativas del partido, comentó 
el también coordinador de los 
senadores del verde.

En conferencia de prensa en 
las instalaciones del Senado, 
adelantó que presentarán una 
queja ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) por el trato desigual 

al PRD y Morena, los cuales 
también han sido acreedores 
de medidas cautelares y no las 
cumplen.

Acompañado por el senador 
Luis Armando Melgar y la diputada 
Lourdes López, se quejó de 
que ni a los perredistas ni a 
los integrantes del partido de 
Andrés Manuel López Obrador 
se les ha seguido adelante “con 
procesos especiales y específicos 
sancionadores en las diversas 
instancias”.

EL senador Puente expuso que 
prueba de ello es que el PRD 
“está en plena entrega de trípticos, 
calendarios y despensas, como 
lo han difundido algunos medios 
de comunicación”.

Agregó que e l  PVEM 
presentará la queja contra el 
PRD “por esta práctica desleal 
de entrega de despensas” para 
influir en el voto de los ciudadanos.

Pide PVEM crédito; ofrece 
prerrogativas como garantía

insistió en que para la jornada 
electoral del 7 de junio la 
autoridad electoral tendrá 
que atender aquellos puntos 
del país donde se presenten 
conflictos, “y los gobiernos 
todos tendremos que hacer 
la parte que nos corresponda 
para generar condiciones para 
una jornada electoral que sea 
ejemplar”.

El presidente Peña respondió 
con más amplitud al tema de los 
sondeos sobre la calificación 
que los mexicanos dan a su 
gobierno. Dijo estar convencido 
de que se están consiguiendo 
logros a partir de las reformas y 

como ejemplo de ello mencionó 
las más de mil 400 obras en 
infraestructura construidas en 
este periodo de sus mandato.

“Por eso estoy trabajando, a 
eso estoy empeñado y estaré 
dedicando todos mis esfuerzos, 
toda mi capacidad y toda mi 
entrega a ese único objetivo”.

Será la sociedad a cuyo 
juicio y escrutinio se someterá 
en el tiempo la que evalué a su 
administración, “pero hoy no 
me ocupa a final de cuentas 
revertir o mejorar indicies de 
popularidad; lo único que me 
interesa es que a México le 
vaya muy bien”.
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•	 Fortalecerá	la	capacidad	de	análisis	para	mejorar	las	estrategias	de	compra

IMSS y USAID firman memorándum de entendimiento 
que permitirá lograr compras más eficientes 

12

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y la Agencia de los 
Estados Unidos de Norteamérica 
para el Desarrollo Internacional 
(USA ID)  susc r i b i e ron  un 
Memorándum de Entendimiento 
para asistencia y colaboración 
técnica en materia de compras y 
licitaciones.

El documento, firmado por la 
Titular de la Unidad de Planeación 
Estratégica Institucional del 
IMSS, Regina García Cuellar, y 
el Director de USAID en México, 
Sean Jones, permitirá lograr una 
mayor coordinación entre ambos 
organismos para mejorar las 
diversas estrategias de compra 
pública que realiza el Instituto.

La colaboración conjunta 
permitirá desarrollar la metodología 
y la herramienta tecnológica de 

análisis que le facilitará al IMSS 
supervisar y detectar posibles 
acciones anticompetitivas, tales 
como: colusiones, cartelización 
de los proveedores, coordinación 
de los mismos para dejar claves 
desiertas y fijación de precios, 
entre otras, durante la compra 
consolidada de medicamentos y 
material de curación, así como 
en la contratación de servicios 
integrales.

Este instrumento permitirá 
generar un análisis más riguroso de 
las bases de datos, con el objetivo de 
lograr mejores prácticas y consolidar 
un sistema de monitoreo que 
permita una evaluación más precisa 
del impacto de las estrategias de 
compra, y fomentar la competencia 
entre proveedores.

El Director de USAID en 

México, Sean Jones, dijo que la 
herramienta permitirá identificar 
comportamientos anticompetitivos, 
especialmente la colusión entre 
competidores en licitaciones para 
proveer medicinas al gobierno. 
La meta, dijo, es fortalecer la 
capacidad técnica del personal 
del IMSS para identificar casos 
de colusión en cualquier periodo 

para el cual exista información 
confiable.

Destacó los esfuerzos del 
Gobierno de México para mejorar 
el funcionamiento eficiente de las 
adquisiciones públicas y fomentar 
la competencia, ya que, señaló, 
son un factor vital para el sistema 
económico de un país.

El	Secretario	General	M.F.	Carlos	
Muñoz Barragán y el Comité Central 

Ejecutivo SPAUAN

"No os maravilléis de esto; porque vendrá hora cuando todos los 
que están en los sepulcros oirán su voz; y los que hicieron lo bueno, 

saldrán a resurrección de vida..." (Juan 5:28-29)

Tepic, Nayarit 27 de Marzo de 2015.

Se unen a la pena que embarga a la familia PEÑA MONTES, por el 
sensible fallecimiento de nuestro compañero y amigo: 

RUBÉN EMMANUEL PEÑA SANTOS
(Docente de la Unidad Académica de Ciencias Básicas e Ingenierías 

de la Universidad Autónoma de Nayarit)

Como parte del acuerdo, USAID 
capacitará al personal del IMSS para 
el uso óptimo de la metodología 
y la herramienta, y elaborará un 
manual que garantice su utilización 
continua y permanente por parte 
de los funcionarios del Instituto 
en compras futuras.

E s t e  M e m o r á n d u m  d e 
Entendimiento se suma a otras 
acciones que el IMSS ha realizado 
para garantizar la competencia 
en sus procesos de compra 
como el Convenio firmado con la 
Comisión Federal de Competencia 
Económica (COFECE), el aumento 
de claves licitadas bajo Ofertas 
Subsecuentes de Descuento 
(OSD) y el acompañamiento 
que brinda la Organización para 
la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), así como 
el testigo social Transparencia 
Mexicana, A.C.

De esta forma, el IMSS refrenda 
su compromiso con la transparencia, 
la competencia y la eficiencia en 
sus procesos de compra y licitación 
en beneficio de la salud de más de 
70 millones de derechohabientes.
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   ******PARA NUESTROS AMIGOS 
Y PAISANOS, QUE NOS QUIERAN 
LEER POR INTERNET, con mucho 
gusto les proporcionamos el nombre 
del periódico y de la página. Periódico 
(diario) GENTE y PODER y su página 
es: wwwgenteypoder.com.mx Servidos 
amigos y paisanos en su solicitud.

   *****EL DIPUTADO, JOSE RAMON 
CAMBERO PEREZ AL RESCATE, del 
ex-Presidente Municipal de Ruiz, Nayarit, 
Librado Casas Ledesma. Se dice que el 
ex–Presidente Municipal de Ruiz, Librado 
Casas Ledesma, anda con el agua hasta 
el cuello, porque no ha podido comprobar 
al Órgano Superior de Fiscalización, 
en que gastó o invirtió ciertos recursos 
públicos. Resulta que el Diputado Local 
de Nayarit, José Ramón Cambero Pérez, 
por el Partido Acción Nacional (PAN), 
anda “con todo” buscando la forma de 
negociar el problema de Ruiz. Por eso 
quiere retomar el problema de la nuera 
(Cintia Esquivel), del Presidente Municipal 
de Ruiz, Víctor Manuel Abud Pérez. El 
Diputado José Ramón Camberos Pérez, 
primero quiso agarrarse del “vacilón” del 
Presidente Municipal de San Blas,Hilario 
Ramírez Villanueva, para presionar , 
pero como no encontró eco, ahora quiere 
negociar con el Presidente Municipal de 
Ruiz, para “liberar” a su correligionario, 
Librado Casas Ledesma.

******EL INSTITUTO NACIONAL 
ELECTORAL (INE), con el formato de 
los españoles, aplicado en la conquista 
de México, está atentando contra las 
entidades federativas, al grado que 
no quiere permitir,que se construya 
democracia en los estados de la República, 
están tratando a toda costa, de destruir 
la cultura político-electoral existente, 
para imponer la que ellos quieren. 
Están destruyendo lo que existe, para 
imponer su estructura y sus esquemas de 
prepotencia, gandayismo  y parcialidad 
(nada más lo que ellos dicen y hacen 
vale) aunque no tengan la razón, ni 
esté armonizado con los principios de 
democracia, equidad y justicia. Los 
procesos electorales ahora, estarán 
más burocratizados, Por medio de las 
reformas electorales, han estrangulado la 
participación ciudadana, han logrado alejar 
del pueblo los procesos electorales, cada 
día, está más restringida la participación 
del pueblo en el manejo de los procesos 

electorales. El Instituto Federal Electoral 
(IFE), había logrado ser realmente, un 
órgano autónomo del poder público, por 
lo tanto, ya no era posible controlarlo. 
Eso originó, que los partidos políticos 
gobernantes, lo desaparecieran y lo 
convirtieran en Instituto Nacional Electoral 
(INE), una clásica jugada, para poder 
controlar al órgano electoral y a sus 
integrantes. Así, ahora todo queda en 
acuerdos políticos. En Nayarit, ya vimos 
y conocimos los efectos, de la reforma 
constitucional en materia electoral, pues 
en el pasado proceso local electoral, 
el Partido Acción Nacional (PAN), casi 
logra boicotear los trabajos electorales 
y desestabilizar el Estado. Impusieron 
la alianza de facto (los panistas) y 
lograron acciones legales-electorales, 
ante la Sala Regional Guadalajara, del 
Tribunal Federal Electoral (TRIFE), del 
Poder Judicial de la Federación (PJF), 
al lograr objetar casi la totalidad de los 
acuerdos del Consejo, prueba de ello, 
son las boletas objetadas.

*****LAS PERSONAS CON 
CAPACIDADES DIFERENTES, 
LLEVAN SIEMPRE LA DE 
PERDER. Decimos esto, porque 
el elevador del Congreso 
Local de Nayarit, seguido está 
descompuesto. Por lo tanto, las 
personas con discapacidad, que 
necesitan de él, simplemente “se 
aguantan”; pasando a segundo 
término el letrero: -Elevador 
Exclusivo, discapacitados-.

   *****EL DERECHO A LA NO 
DISCRIMINACION EN MEXICO. 
En nuestro país, el quinto párrafo 
del artículo 1º. De la Constitución 
Pol í t ica de los Estados 
Unidos Mexicanos, prohíbe 
expresamente la discriminación 
de la siguiente forma: Queda 
prohibida toda discriminación 
motivada por origen étnico o 
nacional, el género, la edad, 
las discapacidades, la condición 
social, las condiciones de salud, 
la religión, las opiniones, las 
preferencias sexuales, el estado 
civil o cualquier otra que atente 
contra la dignidad humana y tenga 
por objeto anular o menoscabar 
los derechos y libertades de las 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C personas. La Ley Federal para Prevenir y 
Eliminar la Discriminación, reglamentaria 
del quinto párrafo del artículo 1º. De 
la Constitución, es la encargada de 
desarrollar normativamente el principio 
de no discriminación y establece como 
su objeto la prevención y eliminación 
de todas las formas de discriminación, 
ejercidas contra cualquier persona, así 
como la promoción de la igualdad de 
oportunidades y de trato. La definición 
de discriminación establecida en su 
artículo 4º. Es la siguiente: (….) se 
entenderá por discriminación toda 
distinción, exclusión o restricción que, 
basada en origen o nacional, sexo, 
edad, discapacidad, condición social 
y económica, condiciones de salud, 
embarazo, legua, religión, opiniones, 
preferencias sexuales, estado civil o 
cualquier otra, tenga por efecto impedir 
o anular el reconocimiento o el ejercicio 
de los derechos y la igualdad real de 
oportunidades de las personas. También la 
xenofobia y el antisemitismo en cualquiera 
de sus manifestaciones. En virtud de esta 
ley, todos 8autoridades y gobernados), 
estamos obligados a respetar el derecho 
a la igualdad y a la no discriminación 
de todas las personas. Actualmente, 
el Consejo Nacional para Prevenir la 
Discriminación (CONAPRED), identifica 

11 grupos en situación de discriminación 
en México, a saber; los adultos mayores, 
los afro descendientes, los credos 
religiosos, las etnias, los migrantes y 
refugiados, las mujeres, las niñas y 
niños, las personas con discapacidad, 
las personas con VIH, los jóvenes y las 
personas con preferencias u orientación 
sexual distinta a la heterosexual. ¿QUE 
HACER EN CASO DE SER VICTIMA DE 
ALGUN TRATO DISCRIMINATORIO? 
Erradicar las prácticas discriminatorias 
es una tarea conjunta que requiere de 
la voluntad y el trabajo de todos los 
sectores de la sociedad. A cada individuo 
le corresponde reconocer y aceptar sus 
conductas discriminatorias, con objeto 
de cuestionarlas y estar en posibilidad 
de modificarlas. La discriminación debe 
ser prevenida mediante la promoción de 
valores como la igualdad, el respeto y la 
tolerancia, sólo así tendremos una sociedad 
realmente igualitaria y democrática donde 
las diferencias convivan en armonía. 
Para ello debemos promover la cultura 
de los derechos humanos y garantizar su 
protección. EN CASO DE SER VICTIMA 
DE DISCRIMINACION, puede acudir a 
las siguientes instituciones: Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) o al Consejo Nacional para 
Prevenir la Discriminación (CONAPRED).

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
próxima semana darán inicio los 
juegos de octavos de final en 
el torneo municipal de voleibol  
femenil, Senador Manuel Cota 
Jiménez, patrocinador oficial de 
este evento, en la que avanzaron los 
favoritos, sin que se registrara,por 
ende, sorpresa alguna. El pasado 
miércoles 25 de marzo, se jugó la 
última fecha en el Ramón Ramírez.

El próximo miércoles se 
programara la ronda de octavos,y 
seguramente alargará su racha de 
imbatibilidad la sexta de Ángeles, 
quien en su último compromiso 

derrotó con suma facilidad a las 
Amigas de Salas, quienes tuvieron 
una malísima tarde, sin embargo 
alcanzaron su meta de ubicarse 
como segundo en la tabla general 
del torneo, abajo de Ángeles, 
campeón defensor.

Jala, es otra rutilante sexta que se 
muestra peligrosa, últimamente ha 
dejado complacidos a los asistentes 
a la duela de las instalaciones de 
CUM Ramón Ramírez, un lugar 
convertido en el averno por lo 
candente de los encuentros tan 
explosivos correspondiente a esta 
categoría, la sexta de fundación 
Miramontes, se apresta a dar 
sorpresas.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Entrevistamos a viejo político 
local(quien pidió que lo guardáramos 
en el anonimato por cuestiones 
de tradición), éste señor  cuenta 
coloquialmente la ‘Onda Grupera’ 
que impera en  PRI local; se agrupan 
en torno de quien les asegura 
una chamba, ya no quieren hacer 
nada, esto hace que el tricolor siga 
perdiendo espacios y la confianza 
de los electores.

El PRI local, equivocadamente 
inhabilita aspirantes, para ellos es 
una gracia congelar a Ramon Parra, 
se sienten más fuertes y poderosos, 
pero nos es así, cada vez la su 
limitación es mayor, sus postulados 

no atraen a las multitudes, y en las 
elecciones del 2015 seguramente 
habrá sorpresas mayúsculas para 
candidatos designados por la 
dedocracia.

Cuando “el” o 
“los” gobernantes 
p r e t e n d e n 
c o n t r o l a r 
e l  par t ido  y 
empiezan a poner 
candidatos por 
d e s i g n a c i ó n , 
este t ipo de 
p r e c i p i t a c i ó n 
d e  d o m i n i o 
a b s o l u t i s t a 
desbarata toda 
buena propuesta 
política de los 

afiliados al institucional, el otrora 
partido al servicio de los ciudadanos, 
ahora los discrimina, los manda, 
lo que genera una gran pérdida 
de adeptos y seguidores.

Sigue la buena labor de la 
presidenta	del	DIF	Edith	Alvarado

El PRI local y su ‘Onda Grupera’

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
presidenta del DIF, local Edith 
Alvarado Valera, fue invitada a 
la coronación de la reina de la 
tercera edad y fue  la encargada 
de coronar a una de las princesas. 

Ahí, expresó que “la institución del 
DIF está diseñada para personas 
de ambos sexos de la tercera edad 
que requieran de un espacio digno 
para su bienestar y desarrollo 
integral”.

De igual manera añadió que “es 
una labor de todos proporcionar 
los mejores cuidados y espacios 
para una gran calidad de vida que 
les permita a los adultos mayores 
sentir que son personas de gran 
valor, que con su experiencia y 
alegría son muy importantes para 

su familia y sobre todo para nuestra 
sociedad incluyente y este tipo de 
evento los motivan”.

Las personas presentes 
agradecieron a la presidenta del 
DIF, local por el apoyo brindado y 
las facilidades para esta comunidad 
y sigan surgiendo en el municipio 
más proyectos que continúen con 
esa apertura para que los adultos 
mayores y toda la población en 
general participen y pongan su grano 
de arena, todo esto se genera por 
la buena labor de Edith Alvarado.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En rápida 
entrevista, el presidente de la liga 
municipal de futbol, Luis Valencia 
“El Buitre”, dijo que la gran final del 
torneo de súper máster se jugará el 
próximo domingo 29 de marzo, en la 
cancha de la comunidad de Uzeta 

a partir de las 10 de la mañana, 
donde se garantizará comodidad 
a los aficionados y a los equipos 
participantes.

De esta manera el directivo hizo 
mención que eneste escenario se han 
jugado grandes eventos futboleros y 
reconoció que la afición de Uzeta tiene 

un magnifico desempeño, abundó 
que la comisión de Arbitraje fue la 
encargada de nombrar a los árbitros 
para este cotejo, y por supuesto 
aseguró se tomaron medidas al 
respecto para que no existan falta 
de respeto a los futbolistas.

Cabe hacer mención que también 

el próximo domingo 29 de marzo del 
año en curso culmina la liga máster 
en las instalaciones del Roberto 
Gómez Reyes, en punto de las 10 
de la mañana. Se nota que el Buitre 
Valencia realiza excelente labor al 
frente de este importante órgano 
deportivo en campo y en logística, 
y además impera el buen orden.

Gran final de súper master en Uzeta y gran final de 
master en el Roberto Gómez Reyes: Buitre Valencia

Inician octavos de final en el voleibol 
femenil Senador Manuel Cota Jiménez
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Hoy se inaugurará Museo Comunitario de Aticama Nayarit
Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Ayer por la 
mañana en mi recorrido de trabajo 
me tocó ver en el puente solidaridad 
Tuxpan-San Vicente a un estudiante 
de la Preparatoria Cinco de Tuxpan 
en el momento que arrojaba una 
pila, de esas que comúnmente 
utilizamos en las mini grabadoras 
y otros aparatos electrónicos, al 
rio San Pedro. 

En ese instante pensé: quizás el 
joven ignora el grave daño que le 
está haciendo al medio ambiente, 
pues una gran mayoría sabemos 
que una miniatura pila para reloj 
contamina en unas cuantas horas el 
equivalente al agua de una alberca 
olímpica. Imaginémonos lo que están 
haciendo todas aquellas personas 
que a diario arrojan este tipo de 
desechos tóxicos a nuestros arroyos 
y ríos. Con decirles que en el mar 
se encuentra todo tipo de basura, 
hasta jeringas de no sabemos de 
quien o en que fueron utilizadas, así 
como todo tipo de basura, lo que 
seguramente repercutirá en nosotros 

porque se están contaminando a 
pasos agigantados los productos 
que consumimos de las marismas 
como del mar.

Toda acción tiene una reacción, 
por ello lo de aquel viejo dicho: “hay 
que ponernos el huarache antes de 
espinarnos”; por lo que sería más que 
excelente que nuestros gobernantes 
se empiecen a preocupar desde 
ahora, instalando en los municipios 
depósitos para desechos tóxicos, 
como lo son las pilas, envases de 
químicos, de fertilizantes y otros 
desechos peligrosos.

Ya es tiempo que pueblo y gobierno 
nos empecemos a preocupar 
por implementar nuevas culturas 
de protección a nuestro medio 
ambiente, porque de los partidos 
dizque ecologistas no se espera 
nada, estos son una verdadera 
falacia y solo sirven para cobrar la 
millonada del subsidio que les dan 
por conservar el registro nacional. 

¡Saludos a todos y que 
pasen un grandioso f in de 
semana!juanbustos69@hotmail.com

Redacción/Gente y Poder

Tuxpan, Nayarit .- En días 
pasados nuestro amigo Noé Sanabia 
Castellanos, originario de este 
grandioso municipio de la costa y 
director de museos comunitarios del 
instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), nos informó que el 
día de hoy viernes a las 5 de la tarde 
se llevará a cabo la inauguración del 
Museo Comunitario de Aticama en 
la localidad de San Blas, lo cual dijo, 
es un gran logro de la comunidad 
y la junta vecinal.

“Este gran museo será uno de los 
mejores en su estilo del occidente 
de México y estará abierto al público 

a partir de mañana, por lo que el 
Instituto Nacional de Antropología 

e Historia en Nayarit a través 
de la junta vecinal de Aticama 
del municipio de San Blas, 
tienen el honor de invitar a 
la inauguración del Museo 
Comunitario y a la presentación 
de la exposición fotográfica 
“de Wirikuta a Haramara” en 
las salas de exposiciones 
temporales, este viernes 27 
de marzo de 2015 a las 17.00 
horas en el edificio de dicho 
Museo Comunitario, donde 
estamos todos cordialmente 
invitados”, expresó. 

Necesario que el gobierno instale en los 
municipios depósitos para desechos tóxicos
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Tuxpan

Redacción Gente y Poder

Ruiz, Nayarit.- En el transcurso de 
la mañana del día de ayer se llevó a 
cabo el arranque de la campaña de 
Vacunación Antirrábica para perros 
y gatos en el municipio de Ruiz, que 

se realiza gracias a la coordinación 
entre sector Salud y el H. XXVII 
Ayuntamiento de Ruiz, a través de la 
dirección de Sanidad, contando con 
la presencia del Presidente Municipal, 
Ing. Víctor Manuel Abud Pérez, la 
Dra. Abril Anahí Barrera Ramos jefa 
jurisdiccional, Roberto Escobedo del 
departamento de promoción de la 
salud, la síndico Sara Nora García, 
Regidores e instituciones educativas.

En su participación, el presidente 
municipal agradeció al Sector Salud 
su preocupación por traer a Ruiz estos 
significativos programas de atención 
y dijo estar preocupado por brindar 
salud a nuestro municipio, es, dijo, 
una prioridad durante su gobierno. 

Por su parte, las autoridades del 
sector salud agradecieron el apoyo 
que se les ha brindado y sobretodo 

hicieron saber 
la preocupación 
del presidente 
municipal por 
la salud de los 
Ruisences. 

Para arrancar 
c o n  d i c h a 
campaña se hizo la aplicación de las 

dos primeras vacunas y en la cabecera 
municipal se hará la aplicación de esta 

en módulos instalados en diferentes 
puntos, siendo estos: Jardín Principal 
(frente a la presidencia municipal), 
Jardín Morelos (junto al arco), Jardín 
a la madre (a un costado de la vía), 
Local Ejidal (Colonia Lindavista), 
Jardín de niños Justo Sierra (Colonia 
Tiro al Blanco), Escuela Primaria 
Rey Nayar y en el Estadio de Fútbol 
"Chico Macías". 

Cabe mencionar que la vacuna se 
aplicará de manera gratuita, cuida a 
tu familia. "Un Gobierno cercano a 
la Gente" H. XXVII Ayuntamiento de 
Ruiz, Nayarit. 

Arranca con éxito la campaña 
de vacunación antirrábica
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Pedro Bernal/ Gente y Poder
 

ACAPONETA. Una emotiva 
jornada de esparcimiento se 
realizó este 24 de marzo en la 
celebración de la XIII edición de 
los Juegos Deportivos y Culturales 
organizados por el Instituto Nacional 
de las Personas Adultas Mayores 
(INAPAM), en coordinación con el 
H.XL Ayuntamiento de Acaponeta 
y el DIF Municipal; actividad que 
inició con un significativo desfile 
encabezado por el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores y su esposa Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, cuerpo 
de regidores y presidentas de los 
sistemas DIF de los municipios de 
Tecuala, Huajicori, Rosamorada  y 
Acaponeta

Fue en el salón de la Mutualista 

Gral. Nicolás Bravo, donde se 
realizó la ceremonia de inauguración 
de esta convivencia social en la 
que un nutrido grupo de personas 
representativa de estos municipios 
formaron parte de esta fiesta 
deportiva y cultural, en que también 

participó el grupo coral infantil de la 
Casa de la Cultura “Alí Chumacero”, 
quienes interpretaron un ramillete 
de canciones del gusto de este 
sector de la sociedad. 

Con la ceremonia protocolaria de 

honores a la bandera, participando 
integrantes de la escolta y banda 
de guerra de la Secundaria General 
“José Vasconcelos”; el profesor J. 
Inés Guillen Mayorquín, coordinador 
de Educación, Festejos Cívicos y 
Recreación del gobierno municipal, 
señaló que el INAPAM busca 
consolidarse como un órgano rector 
de la política pública nacional a favor 
de las personas de edad avanzada; 
fortaleciendo sus derechos de 
atención integral a través de los 
programas que promueven los  
gobiernos a nivel federal, estatal 
y municipal.  

Al evento en su etapa regional, 
asistió el presidente municipal 
M a l a q u í a s  A g u i a r  F l o r e s , 
acompañado de su esposa Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar; Sandra  
Partida de Santana, presidenta de 
DIF en Tecuala; Rosalba Partida de 
Cervantes, presidenta de DIF en 
Huajicori; así como Gerónimo Orozco 
Jiménez, Secretario de Gobierno 

Continúa Pag. 18



Viernes 27 de Marzo de 2015Acaponeta 17
municipal en Acaponeta; cuerpo 
de regidores integrado por la Lic. 
Gladys Livier Espinosa, Rigoberto 
Villa, Sergio Sánchez, Raudel Mitre, 
funcionarios del gobierno municipal 
y responsables de clubes de servicio 

y del sector salud. 

Esta jornada deportiva y cultural 

en su XIII edición representa el 
fomento a la convivencia social, 
entre la población adulta mayor 
en la zona norte de Nayarit, para 

generar la participación de este 
sector de la sociedad y demostrar 
que la vejez es una etapa más del 
desarrollo dela humanidad. 

En su mensaje la señora Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, presidenta 

del DIF en Acaponeta; manifestó que 
su municipio tiene el privilegio de 
ser sede de la convivencia deportiva 
y que la sociedad reconozca a los 
adultos mayores como personas 
activas,  fuertes y llenos de vitalidad 
como lo han demostrado en esta 
competencia deportiva y cultural.

Durante el programa alumnos del 
Jardín de Niños “Luis Castillo Ledón”, 
escenificaron diversos momentos de 
la vida del ser humano en su etapa 
de juventud, recordando a los adultos 
mayores cuando vivieron esa fase 
de la vida, además bailaron unas 
melodías románticas de la época 
dorada, siendo muy aplaudidos por 
los asistentes. 

En su intervención la C.P. María 
Pérez Orta, delegada estatal del 
INAPAM,  emitió una felicitación al 
alcalde de Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores y cuerpo de regidores, 
por permitir que su municipio sea 
anfitrión de esta convivencia. 

La representante de esta 
organización afirmó que INAPAM 
está transformando la acción del 
adulto mayor, quien debe estar en 
los primeros lugares en nuestro país;  
ya que este sector de la población 
es el principal motor de la sociedad; 
que merece respeto, dedicación y 
un estilo de vida digno para que 
tenga un envejecimiento decoroso. 

Por ello reconoció que la delegación 
que preside, tiene como obligación, 
promover y gestionar acciones de 
beneficio a los adultos mayores, 
que tienen el respaldo del ejecutivo 
federal Enrique Peña Nieto y del 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda. 

Por su parte Malaquías Aguiar, 
alcalde de Acaponeta enfatizó ante los 
adultos mayores de las delegaciones 
participantes, que son campeones ya, 
que dignamente representan lo mejor 
de su municipio; además agradeció 
el apoyo del gobierno del Estado y 

la delegación estatal de INAPAM. 
El edil acaponetense manifestó que 
estos juegos deportivos y culturales 
son parte de una estrategia nacional 
para promover un envejecimiento 
activo y saludable, además de una 

superación en esta etapa 
de la vida; reconoció que 
la idea del adulto mayor 
sentado en casa todo el 
día en una mecedora, ha 
quedado en el pasado; 
hoy se ha convertido 
en un  ser activo. Que 
comparte su experiencia, 
participa, contribuye con 
la sociedad, se fija metas y 
se prepara para lograrlas. 
Por último les dijo que 
cada uno de ellos tiene 
una historia personal 
y que forman parte de 
una nueva cultura del 
envejecimiento.

Después los participantes se 
trasladaron a las diferentes sedes 
en juegos deportivos y culturales, 
representando a sus municipios; por 
la tarde se realizó la ceremonia de 
premiación a los ganadores en sus 
diferentes disciplinas en atletismo, 
juegos de ajedrez, canto y  bailables; 
culminando con el ofrecimiento de un 
convivio por parte del Ayuntamiento 
de Acaponeta a  los deportistas de 

las delegaciones quienes mostraron 
una actitud y voluntad de participación 
promoviendo una mejor vida digna, 
física e intelectual a los Adultos 
Mayores. 
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Impacto Norteño, jóvenes altruistas
Julissa Partida/ Gente y Poder 

TECUALA.- De nueva cuenta Impacto 
Norteño nos sorprende, porque además 
de ser talentosas, disfrutan de ayudar 
a los demás. Hace algunos meses, nos 
demostraron su lado sensible, apoyando 
una noble causa en la capital Cora, 
que llevaba por nombre, Rescatando 
a un Ángel. Hoy, nos asombran con 
un nuevo evento a favor de un músico 
originario del Ejido de Pajarito, que 

necesita de su apoyo, su nombre es 
Antonio Jiménez “Toñito”.

En entrevista con José Luis Muro 
encargado de esta Agrupación, nos 
dice: Los Integrantes de banda La 
Perrona donde trabajaba el joven que 
hoy necesita de nuestro apoyo,  fueron 
los que organizaron este evento en el 
cual no solo nosotros somos invitados, 
si no también nuestros hermanos de 
Banda Rancho Grande, Banda Perla 

Kora, Entre otras. Participaremos 
unidos para poder recaudar fondos 
y así apoyar a “Toñito”, vamos 
aprovechar el talento que Dios 
nos dio, para así regresar un 
poco de lo que hemos logrado. 
Deseamos de todo corazón que 
nos vaya bien en esta noble causa, 
para que “Toñito” se recupere y 
vuelva hacer lo que tanto le gusta, 
que es, su pasión por la música. 

Invitamos a todos a que disfruten 
de un grandioso evento en 

Odisea Disco Club, de  Tecuala, Donde 
te divertirás y cooperaras para que 
“Toñito” este de nueva cuenta en los 
escenarios. “Hoy por el, mañana… 
Mañana quizá sea por ti.”

Abraham Acosta/ 
Gente y Poder

Tecuala.- Nuevamente 
personal de la dependencia 
de la SHCP, Secretaria de 
Hacienda y Crédito Público 
visitó el edificio del mercado 
municipal de esta ciudad, 
en el interior del mercado 

se brinda asesoría y se 
tramitan los documentos 
correspondientes de las 
presentes declaraciones 
de los diferentes dueños 
de establecimientos de esta 
entidad, el cual los tramites 
son completamente gratis.

Al respecto comentó a 

Visita asesor fiscal mercado 
municipal de Tecuala

este medio informativo el 
contador y asesor fiscal, 
Pedro Ausencio Ávi la 

Rodr íguez cuando le 
comentamos nos detallara 
un poco más acerca de estos 
importantes beneficios por 
parte de esta dependencia, 
y dijo, “estamos visitando 
nuevamente esta ciudad 
con la finalidad de orientar 
y asesorar a todas aquellas 
personas que así lo requieran, 
gracias a todas las personas 
que se han acercado a 
presentar su declaración 
en tiempo y forma”, hoy las 
personas están recibiendo 
un importante beneficio 
ya que gracias al decreto 
del 11 de marzo del 2015, 
este decreto que establece 
uno de los beneficios para 

el régimen de corporación 
fiscal para continuar con la 
cantidad exenta del 100% en 
el pago del impuesto sobre 
la renta con este decreto 
los más beneficiados son 
las personas con menos 
recursos. 

También opinaron personas 
que acudieron a realizar 
este importante trámite, 
gracias a las presentes 
autoridades hoy con esta 
atención en esta ciudad ya 
contamos con un diligencia 
completamente gratis ya que 
los documentos que aquí se 
tramitan cuentan con mucha 
certeza y legalidad.     
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Compostela

 *En Compostela

El pintor Castellón Valera enriquece acervo 
cultural de la Secundaria Raúl Ernesto Delgado

Comerciantes ambulantes y semifijos dispuestos 
a pedir la cabeza del médico “Mama Zoila”   

*Con la entrega de 11 murales

Compostela, Nayarit.-  Por Donkey—La 
mañana de este lunes pasado, el pintor y 
profesor Ramón Castellón Valera, hizo entrega 
de 7 nuevos murales y 3 más que fueron 
retocados a la escuela secundaria federal, 
Raúl Ernesto Delgado Barrios,  cuya obra 
pictórica que consta de un total de 11 murales 
que forman parte del Álbum denominados 
“Páginas de  Historia  sobre Muros”, donde el 

artista originario de esta ciudad, hace alusión 
a la educación, al arte y la cultura  que de 
desarrollo durante  la época primitiva, donde 
el hombre  plasmaba su conocimiento y su 
arte en rocas y cuevas,  y que para ellos era 
parte de los ritos  que efectuaban antes de 
salir a cacería .

 La intención de los murales, plasmados 
por Castellón Valera en los muros de las aulas 

de esta Escuela,  es motivar, a los maestros 
y alumnos, para que se enfoquen a esa parte 
de la historia para fomentar,  el amor por las 
artes, porque entre más funcionales sean 
estos espacios más atractivos serán para la 
comunidad escolar,  hoy tan necesitada de 
estímulos y ejemplos positivos que la motive.

Durante su intervención, previo a la 
inauguración de los murales, Castellón 

Compostela, Nayarit.- Por Donkey---El 
doctor Gabriel Flores Espinosa (a) "El Mamá 
Zoila", encargado del área de salud municipal 
a su vez responsable de supervisar a sexo 
servidoras que laboran en antros y cantinas y 
que en vez de cumplir con esta encomienda, se 
ha dedicado a molestar y agredir verbalmente 
a comerciantes ambulantes, establecidos y 
semifijos ubicados en el centro histórico, lo 
cual le ha permitido ganarse el repudio de este 
sector de la población, y que desde luego está 
dispuesto a ponerle un hasta aquí para que 
ya no siga entrometiéndose en asuntos que 
no le competen.

El “Mamá Zoila” se ha distinguido por su 
tozudez y prepotencia con que se conduce 
ante comerciantes 
ambulantes y semifijos, 
cuya actitud no es bien 
vista, pues en ocasiones 
han sido agredidos 
verbalmente por este 
funcionario, pareciendo 
estar al borde de la 
locura, ya que se le ha 
visto echar espuma por 

•	 El	artista	Castellón	Valera,	quiso	donar	ese	trabajo	realizado	en	meses	a	su	escuela,	
donde	se	jubilo		Es	un	trabajo	en	general	que	data	del	año	de	1985;	cuando	plasmo	sus	

primeros		murales	en	este	lugar		y	que	aún	les	da	mantenimiento	con	sus	propios	recursos,	
haciéndolo	por	Amor	a	la	Educación,	al	arte	y	a	su	carrera		
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Valera, además de agradecer la presencia de 
las autoridades educativas, así como de los 
alumnos, personal docente y administrativo 
de dicho plantel, destacó que para que una 
escuela luzca grata, funcional y armoniosa, 
se requiere de un equipo de trabajo y de un 
director que sepa gestionar todos los asuntos 
que se necesitan para su buen desarrollo,  
y en este caso, afirmó- el profesor Salvador 
Mercado Salas ha sabido  cumplir con esa 
tarea porque ama a su escuela.    

 
El artista Castellón Valera, quiso donar 

ese trabajo realizado en meses a su escuela, 
donde se jubilo  Es un trabajo en general 
que data del año de 1985; cuando plasmo 
sus primeros  murales en este lugar  y que 
aún les da mantenimiento con sus propios 
recursos, haciéndolo por Amor a la Educación, 
al arte y a su carrera  

  En este proyecto-dijo-han participado, 
Juan Arreola Jaime, Antonio Castellón Valera, 
el maestro Batista, Andrés Villalobos, y para 
mi es un placer que hayan reaccionado 
positivamente ante esta idea y allá en el 
año de 1985.

Los murales que se están presentando 
hoy fueron inspirados en las bellas pinturas 
rupestres  de artistas de la antigüedad, y 
como ello quise imitar el arte primitivo de hace 
miles de años, cuyo tema es con el interés de 
inmiscuir  a los maestros, alumnos de esta 
escuela, pues tiene motivos de investigación 
y son un regalo para todo el personal de hoy 
y del futuro que lo quieran conservar.  

la boca y eso los atemoriza más.
La mayoría de comerciantes se han 

inconformado antes las constantes agresiones 
verbales que sufren por parte de este sujeto 
y que ante ello algunas mujeres se alistan 
para denunciarlo no solo ante la Presidenta 
Municipal, sino también ante la Fiscalía General 
del Estado, donde según comentan que pudiera 

tener asuntos pendientes del 
orden familia

Señalan que la actitud 
pusilánime del encargado 
de realizar la supervisión 
de las sexo-servidoras que 
laboran en bares y cantinas 
de todo el Municipio, en 
vez de ayudar a la actual 
administración, solo entorpece 

los propósitos de Gobierno ya 
que el doctor Flores Espinosa ha 
demostrado ser un esquizofrénico 
en potencia lo cual ha generado 
temor en algunas mujeres e incluso 
a los expendedores de alimentos, 
como son; birria, tostadas, tacos 
y mariscos, ya que a grito abierto 
busca someterlos a las reglas que 
no son de su incumbencia, cuyas 
acciones serían distintas si las llevara a través 
del diálogo y de respeto! 

Y lo peor de todo-comentan—lo hace 
usurpando funciones que solo corresponden 
a la Jurisdicción Sanitaria número 2 del sector 
salud que es la responsable de normar el 
desempeño de los expendedores de alimentos 
o sea que el “Mamá Zoila” quiere estar en 

todos lado y ser la piñatas, pues dicen 
que hasta de Transito la hace, ya que 
seguidamente se le ha visto intentando 
regular el tráfico vehicular en el centro 
histórico y hasta lo han confundo con 
Tonny Córdova.

Las tropelías cometidas,  según el 
médico Flores Espinoza, son ejercidas 
por indicaciones de la señora Alicia, 
pero algunas personas a las que 

ha ofendido,  han desmentido su versión al 
asegurar que la Alcaldesa lleva una buena 
relación con el sector comercio,  mientras el 
funcionario incumple con su responsabilidad, 
como enlace ante la Jurisdicción sanitaria del 
sector salud, que es solo eso, un enlace, pero 
no determinar acciones que solo competen a 
dicha institución..
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En marcha escrituración de predios 
del fraccionamiento Valle Verde

Compostela ejercerá más de 120 MDP en 
obras de agua potable: Francisco Monroy
*Son acciones claras y contundentes que la sociedad exige,  pero 
también es una muestra de que la gente de Compostela tiene  un 
Gobernador trabajando de la mano con el Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, lo cual es primordial para el desarrollo de 

nuestro Municipio”, preciso el legislador

*Con	el	apoyo	de	los	Gobiernos,	federal	y	estatal	
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Compostela

C ompos te l a ,  Naya r i t . - 
Donkey—A pesar de que mucho 
que se especulo,  de que los 
terrenos del Fraccionamiento 
Valle Verde, son irregulares, hoy 
se demuestra lo contrario, pues 
con responsabilidad, dedicación, 
voluntad, sobre todo derivado 
del intenso trabajo de gestión 
realizada por el presidente de 
la mesa directiva, Apolonio 
Mora López, los resultados son 

notorios, ejemplo de ello es el 
inicio de escrituración de dichos 
predios con lo cual se da certeza 
y seguridad a los beneficiarios 
que son parte de este proyecto 
de vivienda.

Hoy inició la escrituración de 
dichos predios y los beneficiarios 
podrán acudir a la presidencia 
Municipal a realizar sus pagos 
de impuesto predial 2015,  cuyo 

logro no solo genera certidumbre 
para las familias que carecen de 
vivienda, sino también confianza 
absoluta en la mesa directiva 
que encabeza Apolonio Mora 
López, que día tras día hace  
su mayor esfuerzo a fin de 
alcanzar mejores resultados en 
torno al desarrollo integral del 
Fraccionamiento Valle Verde. 

Cabe mencionar que el pago 

por escriturar sus predios será a 
bajo costo, ya que el objetivo que 
se persigue  es beneficiar a las 
familias, no afectarlas,   propósito 
fundamental de este  programa 
de interés social progresivo, que  
muestra resultados positivos en 
poco más de un año de haberse 
conformado.

Fraccionamiento Valle Verde 
se desarrolla en un predio 
de 7.5 hectáreas que ubican 
al oriente de la ciudad y con 
capacidad para 300 viviendas 
de interés social que se tienen 
proyectadas construir en esta 
lugar que es muy atractivo por 

su área geográfica, porque son 
terrenos planos, toda vez las 
familias pueden convivir con la 
naturaleza, disfrutar del buen 
clima y aire puro.

Los propietarios de lotes de 
dicho asentamiento de interés 
social progresivo celebraron la 
gestión del presidente de la mesa 
directiva, Apolonio Mora López, 
pues gracias a ello ya pueden 
escriturar sus terrenos, con lo 
cual no solo tendrán certeza 
jurídica, sino que también podrán 
acceder a otro tipo de apoyos 
que el Gobierno federal destina 
a la gente de escasos recursos.     

Compostela.-  Por Donkey—El 
diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra  dijo que gracias al esfuerzo de los 
Gobiernos, federal y estatal el municipio 
de Compostela será beneficiado con 
obras de ampliación y rehabilitación 
agua potable, drenaje, alcantarillado, 
supervisión y construcción de plantas 
de tratamiento, rehabilitación y 
modernización de pozos profundos, 
tecnificación de unidades de riego, en 
cuyas acciones que son impulsadas 
por la CONAGUA, se aplicara una 
inversión bipartita de más de 120 
millones de pesos.

Señaló que como parte de las 
acciones emprendidas por el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto 
y por el  Ejecutivo estatal  a través 
de la CONAGUA se benefició con  
obras de infraestructura hidráulica 
a las comunidades, de: El Capomo, 
Miravalles, Compostela, La Peñita 
de Jaltemba, Zacualpán, Las Varas, 
Zapotan, Mesillas,  en las que se 
aplicaron recursos de los programas 
federales, como, PROSSAPYS, 

APAZU, PROTAR.
“estas son acciones claras y 

contundentes que la sociedad exige,  
pero también es una muestra de que 
la gente de Compostela tiene  un 
Gobernador trabajando de la mano 
del Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, lo cual es primordial para 
el desarrollo de nuestro Municipio”, 
preciso el legislador.

En este sentido, agregó: “Yo 
destacó el trabajo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, no por 
simple  alabanza, sino por lo que ello 
representa y que de manera expresa 
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ha hecho por Compostela,  y que 
continua beneficiándonos al traernos 
más inversión, porque tenemos un 
Municipio trabajando en equipo con 
los tres niveles de Gobierno y la parte 
que me corresponde hacer como 
legislador la estaremos empujando 
desde el Congreso del Estado para 
mejorar las condiciones de vida de 
los nayaritas”, sostuvo.

En cuanto al trabajo realizado 

para que Compostela tenga un 
mejor presupuesto para obras de 
infraestructura básica, , Monroy 
Lizola, indico que conjuntamente 
con sus compañeros diputados 
están coordinando esfuerzos para 
ayudarle al Gobernador a que tenga 
más presupuesto para atender las 
necesidades de la gente, “Nosotros 
sabemos que habrá detonantes 
muy fuertes para nuestro estado y 

que sin duda ocupa de los recursos 
que le hacen falta de la federación, 
porque queremos que nos llegue un 
poco más. 

“Hemos tenido un Presidente 
de la República muy generoso con 
Nayarit y el mejor Aliado de Roberto 
Sandoval y eso nos alienta a seguir 
trabajando para bajar más recursos 
de la federación”, concluyó    
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ecualaT

Tecuala deja un gran sabor de boca en 
su presentación en la Feria Nayarit 2015

Julissa Partida/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El día Lunes 23 de 
Marzo, El XXXVI Ayuntamiento de 
Tecuala, Participó en el Pabellón 
de los Municipios en la Feria 
Nayarit 2015. Donde ofrecieron a 
todos los presentes su Riqueza, 
Gastronómica, Artística  y Cultural. 

El Presidente Lucio santana 
Zúñiga y su Esposa La Señora 
Sandra Partida de Santana, 
atendieron personalmente a 
los presentes, degustándolos 
con los Ricos y tradicionales 
platil los Típicos de nuestro 
maravilloso Municipio: Camarones 
Cocidos, Pescado frito, Marlín en 
Escabeche, Tamales de picadillo 
de camarón, ceviche de Pescado, 

sin faltar el Rico “Agua Chile” y 
la ya famosa Agua de los tres 
animales. En el ámbito Artístico 
estuvieron en escenario la Banda 
Rancho Grande Formada por 
Jóvenes talentosos de este 
Municipio, en lo cultural destacaron 
con su participación la danza 
de la misión cultural y el ballet 
folklórico Aztatan Orgullosamente 
Tecualenses.

El Presidente Lucio Santana 
Zúñiga, Agradeció  a la Audiencia 
Nayarita que presenció y disfrutó 
de toda riqueza y patrimonio 
de nuestro bello municipio de 
Tecuala, sin olvidar agradecerle 
a Nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, por hacer 
todo esto posible, para que todos 
nuestros Municipios Hermanos, 
tengan la oportunidad de compartir 
la esencia de su tierra. En el 
evento estuvieron apoyando El 
Voluntariado de DIF, Directores 
del H. Ayuntamiento, Personal 
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de DIF, sin olvidar mencionar a la gran 
organización de este evento a cargo 
de la Directora de Eventos Cívicos la 
Mtra. Guadalupe Cabuto, quien en todo 
momento agradeció al Presidente por la 
disposición para que se llevara un poco de 
nuestra Riqueza hasta la capital Cora. Los 
Tecualenses estamos Satisfechos  de que 
las personas gozaron de los  manjares de 
nuestro Tecuala; Dejando un gran Sabor 
de Boca a todos los asistentes.

 Ahora iniciamos con la cuenta regresiva 
para que nos visites y disfrutes de nuestro 
paraíso, “Escápate a Tecuala” 2015.
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En la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia

En Xalisco

* El Fiscal Edgar Veytia refrendó el compromiso del Gobernador de la Gente Roberto Sandoval, 
de seguir trabajando en unidad con la PGR para combatir frontal la impunidad.

*	En	la	reunión	celebrada	en	Morelia,	Michoacán,	procuradores	y	fiscales	del	país	intercambiaron	
experiencias	en	temas	de	investigación	y	persecución	del	delito.

A BALAZOS MASACRAN A BIRRIERO

Se reúne Edgar Veytia con la Procuradora 
General de la República, Arely Gómez González 

Tepic, Nayarit.- Por instrucciones del 
Gobernador Roberto Sandoval, el Fiscal 
Edgar Veytia asistió a la 1ª. Sesión 
Ordinaria 2015 de la Conferencia de 
Procuración de Justicia Zona Occidente 
con sede en Michoacán.

En el evento se contó con la presencia 
de la Procuradora General de la República, 
Maestra Arely Gómez González, además 
de los procuradores de los estados de 
Aguascalientes, Colima, Guanajuato, 
Jalisco, Michoacán, Nayarit y Querétaro.

Sobre este encuentro, el fiscal Edgar 
Veytia opinó que “esta asamblea permite 
a Nayarit refrendar el compromiso del 
gobernador Roberto Sandoval, de 
seguir trabajando en unidad con el 
titular de la PGR y otros fiscales de la 
República Mexicana para combatir la 
impunidad y la delincuencia en todas 
sus manifestaciones”.

En la reunión celebrada en Morelia, 
Michoacán, se trataron temas como 
los procesos en la investigación y 
persecución del delito, además de 
afianzar estrategias de coordinación 
interinstitucional. 

Por Germán Almanza Aguilar

Xalisco, Nayarit.- Un vendedor de tacos 
de birria muy conocido en el municipio 
de Xalisco y de los estudiantes de la 
Universidad Tecnológica, fue asesinado 
a tiros la mañana de este jueves a un 
costado de la carretera federal Tepic-Puerto 
Vallarta, justo a la altura de los puestos 
de vendimia de alimentos ubicados frente 
a la UTN, revelaron fuentes policiacas. 

EL ASESINATO
El crimen ocurrió alrededor de las 07:00 

horas de este jueves, cuando según testigos, 
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la víctima identificada con el nombre de 
José Luis Robles Montes alias “El Güero 
Robles” de 37 años de edad, que vendía 
tacos de birria frente a las instalaciones de 
la UT de Xalisco, se encontraba laborando 
como todos los días, cundo en eso llegó 
un sujeto desconocido a bordo de una 
camioneta de la marca Nissan, de color 
gris, y sin más sacó una pistola con la 

cual le disparó en 3 ocasiones al Güero 
Birrias, logrando asestarle dos disparos 
en su humanidad, suficientes para privarlo 
de la vida. 

Tras el atentado, el agresor volvió a 
abordar su camioneta y huyó por la carretera 
federal 200, con rumbo al municipio de 
Compostela, desconociéndose si fue 

detenido o no por las autoridades policiacas. 
En el lugar del crimen Peritos Criminalistas 

localizaron al menos 3 casquillos percutidos 
de pistola calibre 9 mm, mientras que el 
Agente del Ministerio Público del fuero 
común, tomaba nota de los hechos para 
integrar la correspondiente carpeta de 
investigación. Finalmente el SEMEFO 
procedió al levantamiento del cadáver.
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*Ingresa al penal presunto secuestrador de empresario español…

Se cierra un ciclo, el lamentable 
caso no queda impune: Edgar Veytia 

* José Manuel Enríquez Cibrián quedará a disposición del Juez 
Primero de Primera Instancia del Ramo Penal con sede en Tepic, 

por su probable responsabilidad penal en la comisión del delito de 
Secuestro o Plagio. 

Tepic, Nayarit.- En medio de 
un fuerte dispositivo de seguridad, 
elementos de la Agencia Estatal 
de Investigación y de la Policía 
Nayarit, trasladaron a bordo de 
una patrulla hacia el CERESO de 

Tepic, a José Manuel Enríquez 
Cibrián presunto secuestrador de 
José Luis Crespo Llabres.

El detenido se encuentra 
relacionado en el secuestro y 
homicidio de José Luis Crespo 
Llabres ocurrido el pasado 04 
de febrero del 2012; a quien 
Enríquez Cibrián, en compañía 
de cinco personas más plagiaron 
a las afueras de su domicilio 
ubicado en la cabecera municipal 
de Xalisco. 

Asimismo y tras cobrar un 

rescate de 500 mil pesos, le dieron 
muerte al interior de un predio en 
el ejido Emiliano Zapata, municipio 
de Xalisco y cercano al Refilión, 
Compostela; posteriormente el 
detenido se dio a la fuga rumbo 

a los Estados Unidos de América. 

El martes 24 de marzo del 
presente año, al ser liberado, 
autoridades estadounidenses 
ent regaron a autor idades 
migratorias para su puesta a 
disposición del Gobierno mexicano 
para que comparezca ante la 
justicia por los delitos antes 
descritos. 

E l  d i rec to r  de l  cen t ro 
penitenciario, Rafael Gamboa 
Soto, leyó las obligaciones a las 

que tendrá que sujetarse el hoy 
indiciado dentro del penal estatal, 
donde estará a la espera de que 
un juez penal le dicte auto de 
formal prisión y más adelante, una 
posible condena por el probable 
crimen que cometió.

Por su parte, el Fiscal Edgar 
Veytia sostuvo que la Fiscalía 
pedirá al Juez Penal, aplique la 
pena máxima de 70 años a José 
Manuel Enríquez Cibrián; así 
como señaló que con ésta acción 
el Gobierno de la Gente cierra un 
ciclo en la búsqueda de justicia 
para el occiso y su familia. 
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